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Сергей Собянин: 
территорию 
вокруг прудов 
в Марьине 
благоустроят стр. 3

Фарфоровый король 
Матвей Кузнецов 
бывал в Рогожской 
слободе 
стр. 15

Жители округа 
жалуются 
в Роспотребнадзор 
на доставку 
продуктов стр. 13

стр. 16-17
Китайская актриса 
Фэйя Цзоу
выросла 
на Перерве

ПЯТЬ ВЕРШИН
ТАТЬЯНЫ
МЕТЁЛКИНОЙ
Скалолазка 
из Некрасовки вернулась 
с восхождения 
на 5000 метров стр. 11
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На строящейся стан-
ции метро «Аэропорт 
Внуково» заканчива-

ют строительство основных 
конструкций, ведут проклад-
ку коммуникаций. Строи-
тельная готовность уже око-
ло 60%. В этом году её обе-
щают открыть. Ожидается, 
что ею смогут пользоваться 
свыше 22 тысяч пассажиров в 
сутки. Станцию украсят изо-
бражения гражданских са-
молётов конструкторского 
бюро Туполева, чьё имя но-
сит аэропорт Внуково.

— Москвичи получат от 
центра до аэропорта Внуко-

во прекрасную магист раль, 
прекрасную транспортную 
доступность аэро вокзала. От 
«Сити» до Внуково гаранти-
ровано 40 минут — для того, 
чтобы отсюда, с этой стан-
ции, зай ти непосредствен-
но в терминал аэропорта, — 
рассказал Сергей Собянин 
во время осмотра станции.

Путь от станции Большо-
го кольца метро «Мичурин-
ский проспект» до аэро порта 
займёт 23 минуты вместо ны-
нешних 37. Через подземный 
переход со станции можно 
будет выйти к терминалу А, 
аэро экспрессам, 1-й Рейсо-
вой улице и на привокзаль-
ную площадь. 

Строительство участка 
Солнцевской линии мет ро 
с двумя станциями — «Пых-
тино» и «Аэропорт Внуко-

во» — началось осенью 
2019 года. Протяжённость 
участка — около 5 километ-
ров. Здесь полностью за-
вершены проходческие ра-
боты. От «Рассказовки» до 
«Пыхтино» перегонные тон-
нели сооружали закрытым 
способом. На участке от 
«Пыхтино» до «Аэропорта 
Внуково» поезда станут вы-
ходить на поверхность, про-
езжать по метромосту над ре-
кой Ликовой и снова уходить 
под землю.

Ликовский (Пыхтин-
ский) метромост станет 
12-м метромостом Моск-
вы и вторым по протяжён-
ности после Лужнецкого 
метромоста через Москву-
реку. Строительство метро-
моста практически завер-
шено.

Сергей Собянин проверил ход строительства станции метро «Аэропорт Внуково»
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Так  выглядит станция метро сегодня 

Построят 
роботизированный 
завод для 
возведения домов

В этом году инвесторы 
построят в Москве пять 
крупных производств. 
Они вложили в эти проек-
ты около 19 млрд рублей. 
На предприятиях получат 
работу более 3,4 тысячи че-
ловек.

В частности, намечено 
ввести в эксплуатацию ро-
ботизированный завод по 
выпуску крупногабаритных 
модулей для строительства 
домов.

«Все объекты строятся 
при поддержке города. Для 
реализации таких масш-
табных инвестпроектов мы 
даём инвесторам землю в 
аренду без торгов», — от-
метил мэр.

Новый комплекс 
эндокринного 
завода открылся 
на шоссе 
Энтузиастов

На шоссе Энтузиастов 
заработал научно-лабо-
раторный комплекс эндо-
кринного завода. Там бу-
дут внед рять новые пре-
параты. 

— Сегодня, когда перед 
нашей фармацевтикой 
стоит задача практически 
полного импортозамеще-
ния, завод является флаг-
маном в этом направлении 
и обес печивает самой не-
обходимой отечественной 
продукцией, порой связан-
ной с онкозаболеваниями 
и обез боливанием, — от-
метил Сергей Собянин во 
время открытия комплекса.

СТАНЦИЮ УКРАСЯТ 
ИЗОБРАЖЕНИЯ САМОЛЁТОВ 
КБ ТУПОЛЕВА

У ТПУ «Косино» создадут 
современный вокзал

Утверждён проект 
планировки прилега-
ющей к диаметру тер-
ритории на участке от 
МКАД до ТПУ «Коси-
но». Об этом сообщил 
Сергей Собянин в своём 
телеграм-канале.

«Помимо станции Ко-
сино, в состав ТПУ вхо-
дят две станции метро — 
одноимённая станция 
Некрасовской линии и 
станция «Лермонтов-
ский проспект» Таган-

ско-Краснопресненской 
линии, а также останов-
ки наземного транспор-
та», — написал мэр.

По его словам, в ходе 
ре конструкции на ба зе 
ТПУ будет создан совре-
менный пригородный 
вок зал будущего МЦД-
3. Там будут обновлён-
ные платформы и под-
земный вестибюль для 
прохода к поездам, безо-
пасный переход через 
железнодорожные пути. 

Сергей Собянин 
навестил 
раненых 
военных

Сергей Собянин побы-
вал в Вороновской боль-
нице, где пообщался с во-
еннослужащими и мед-
персоналом. Здесь разме-
щены раненые участники 
специальной военной опе-
рации. 

«Сделаем всё для скорей-
шего выздоровления. Спа-
сибо большое бойцам за их 
героизм! Спасибо врачам и 
медсёстрам за самоотвер-
женную работу!» — напи-
сал мэр в своём телеграм-
канале.

Скоро появится метро 
«Аэропорт Внуково»

Новую станцию 
планируют открыть 
в этом году

В столичных парках начина-
ется подготовка к тёплому вре-
мени года. 

«Мы будем благоустраивать 
и озеленять парки, проведём 
субботники, приведём в поря-

док детские и спортивные пло-
щадки и другую инфраструкту-
ру», — написал Сергей Собя-
нин в своём телеграм-канале.

Скоро начнут работу пункты 
проката велосипедов, самокатов, 

роликовых коньков. К маю от-
кроется сезон фонтанов. По сло-
вам мэра, на весну запланировано 
более тысячи тематических ме-
роприятий в парках и большин-
ство из них будут бесплатными.

К 1 сентября намечено 
благо устроить территории бо-
лее 160 школ и детсадов. Об 
этом в своём телеграм-кана-
ле сообщил Сергей Собянин.

Будут обновлены пеше-
ходные дорожки и проло-
жены дополнительные, уста-

новлены новые фонари и 
уличная мебель. Отремон-
тируют и сделают новые дет-
ские площадки, приведут в 
порядок футбольные, во-
лейбольные и баскетболь-
ные поля. В планах — соз-
дать на территориях школ 

спортивные кластеры, где 
смогут заниматься не толь-
ко учащиеся, но и все мест-
ные жители.

«Работы пройдут в период 
летних каникул, чтобы не ме-
шать процессу обучения», — 
отметил Собянин.

На носу благоустройство парков, потом включат фонтаны

Мэр рассказал, как обновят территории школ и детсадов
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В этом году планируют 
провести комплекс-
ную реконструкцию 

нескольких участков у во-
доёмов на улице Марша-
ла Голованова, на Ново-
черкасском, Марьинском и 
Мячковском бульварах. Об 
этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин в своём 
блоге на сайте sobyanin.ru.

Проект обсудили 
с жителями

 «Проект, одобренный 
Правительством Москвы, 
стал результатом детально-
го обсуждения с местны-
ми жителями, активиста-
ми и депутатами», — отме-
тил мэр Москвы. 

Он напомнил, что Ма-
рьинские пруды-регулято-
ры — это каскад из 16 не-
больших водоёмов. Они за-
щищают жилые дома райо-
на от подтоплений в случае 
паводка или сильного лив-
ня, принимая на себя из-
быток влаги.

«Они могли бы стать од-
ной из главных точек при-
тяжения жителей огром-
ного района. Однако не-
сколько десятилетий назад 
благоустройство этой тер-
ритории было выполнено 
в максимально утилитар-

ном варианте. Вдоль бере-
га проложили только до-
рожки», — отметил Сергей 
Собянин. 

У водоёмов нет совре-
менных спортивных и 
детских площадок. Вдоль 
берега неудобно гулять, 
особенно парами или с 
детской коляской. Пе-
шеходные тропинки тут 
слишком узкие. 

Поставят 
теннисные столы 

В этом году у прудов пла-
нируется провести работы 
по благоустройству. Вся бе-
реговая линия будет разде-
лена на несколько участ-
ков — так сказать, «по ин-
тересам». 

К примеру, у водоёмов 
сделают зону тихого отды-

ха. Горожане смогут прихо-
дить сюда, чтобы подышать 
свежим воздухом, почитать, 
посидеть с ноутбуком, об-
судить новости с соседями 
или друзьями. Здесь можно 
будет полюбоваться водны-
ми пейзажами и прогулять-
ся среди зелени.

Также в непосредствен-
ной близости от прудов, но 
в стороне от места тихо-

го отдыха будет обустрое-
но несколько спортивных 
площадок. 

Кроме площадок с тур-
никами, брусьями и улич-
ными тренажёрами, ре-
шено организовать место 
для занятий оздоровитель-
ной гимнастикой и йогой, 
а также установить столы 
для настольного тенниса.

Для прогулок 
с коляской 

У прудов также создадут 
места для отдыха с деть-
ми. Пешеходные тропин-
ки вдоль берега расширят, 
и по ним можно будет спо-
койно гулять с коляска-
ми, а неподалёку установят 
детские игровые городки. 
На площадках установят 
специальное оборудова-
ние, которое понравится 
детям разного возраста. 

«Благоустройство пру-
дов-регуляторов в Ма-
рьине — один из самых 
важных проектов созда-
ния качественной город-
ской среды, который мы 
планируем реализовать в 
2023 году.

Жители района получат 
новую точку притяжения 
— место для повседневно-
го отдыха, прогулок, обще-
ния и занятия спортом», — 
считает Сергей Собянин. 

Территорию вокруг прудов 
в Марьине благоустроят
Здесь появятся места для отдыха людей разного возраста

УЗКИЕ 
ТРОПИНКИ 
ПО БЕРЕГАМ 
ВОДОЁМОВ 
РАСШИРЯТ

Так будут выглядеть Марьинские пруды после благоустройства 
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Производители лекарств объединились 
в фармацевти ческий кластер

За 2022 год было выпущено 
лекарственных препаратов 
на 33,6 млрд рублей, почти 
на 14% больше, чем в 2021-м. 
В частности, на 5% выросло 
производство противоопухо-
левых препаратов. Об этом 
Сергей Собянин сообщил 

в своём телеграм-канале.
«Оказываем системную и 

антикризисную поддержку 
фармацевтическим предпри-
ятиям: предоставляем суб-
сидии, льготные кредиты и 
займы, а также налоговые 
льготы», — отметил мэр.

В городе работают 95 фар-
мацевтических предприя-
тий. На базе ОЭЗ «Техно-
полис «Москва» созда ётся 
фармацевтический кластер, 
объединяющий девять раз-
работчиков и производите-
лей лекарств. 

Контракт 
на закупку 
электробусов 
оказался 
крупнейшим 
в Европе

Москва заключила круп-
нейший в Европе контракт 
на поставку 1 тысячи элек-
тробусов в 2023-2024 годах. 
Об этом сообщил Сергей 
Собянин в своём телеграм-
канале.

«Мы продолжаем разви-
тие экологичного транс-
порта и закупаем совре-
менные электробусы рос-
сийского производства у 
ПАО «КамАЗ». В ближай-
шее время подпишем ещё 
один контракт на 200 элек-
тробусов с «Группой ГАЗ», 
— написал мэр.

Он напомнил, что сей-
час в столице 1055 электро-
бусов, которые ходят по 79 
маршрутам. К концу 2024 
года их станет вдвое боль-
ше. В этом году планирует-
ся установить около 200 за-
рядных станций, открыть 
второй по счёту электробус-
ный парк в Митине, запу-
стить ещё 29 элект робусных 
маршрутов.

Развиваются и другие 
виды электротранспорта. 
В городе сделали бесплат-
ной парковку для легковых 
электромобилей. На ули-
цах всё больше электро-
самокатов. Принято ре-
шение создать центр ис-
следования и разработки 
в области электротранс-
портных средств. Разра-
ботки в этой сфере ведут-
ся на базе ОЭЗ «Технополис 
«Москва».

Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Александр Лузанов, Игорь Минаев, Роман Некрасов и Игорь Сибиряков

Новый велопешеходный 
мост через Яузу свяжет два 
района — Лефортово и Бас-
манный. Об этом Сергей Со-
бянин написал в своём теле-
грам-канале.

«Главным его украшени-
ем и основой конструкции 
станет смотровая площад-
ка-амфитеатр над водой. 
Спуски к набережным бу-
дут оборудованы лестни-
цами, пандусами и лиф-
тами», — сообщил мэр.

Строительство моста — 
часть плана развития тер-
ритории МГТУ им. Баумана. 
На Рубцовской набережной 
он выйдет к одному из кор-
пусов университета, а с про-
тивоположной стороны, на 

Госпитальной набережной, 
к строящемуся общежитию. 

Сдать мост в эксплуатацию 
планируют в 2025 году.
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Малый бизнес Москвы дотянулся 
до Латинской Америки

Количество столичных ин-
дивидуальных предприни-
мателей, экспортирующих 
свою продукцию за рубеж, в 
прошлом году увеличилось в 
2,5 раза. Они продают това-
ры в Китай, Казахстан, Ар-
мению, Турцию, другие стра-
ны. Сейчас они начали осва-

ивать площадки Латинской 
Америки и Индии.

Найти партнёров и за-
ключить контракты помо-
гает Московский экспорт-
ный центр (МЭЦ). Выбрать 
площадку и оставить за-
прос можно на сайте МЭЦ 
moscow-export.com.

Телеграм-канал 
мэра Москвы
t.me/mos_sobyanin

Из Лефортова через Яузу перекинут 
велопешеходный мост в Басманный район 
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Днём на пульт дежур-
ного поисково-спа-
сательной станции 

«Кожухово» поступила 
информация о человеке, 
провалившемся под лёд на 
Москве-реке. По тревоге 
на аэролодке выехала де-
журная смена спасателей — 
Пётр Поляков и Дмитрий 
Качура. Прибыв на место 
происшествия, спасатели 
обнаружили в ледяной по-
лынье мужчину.

 — Пострадавший из по-
следних сил держался за 
кромку льда. Мы с колле-
гой в гидрокостюмах на-
правились к нему. Я стра-
ховал Дмитрия, а он по-
добрался к пострадавше-
му, обвязал его верёвкой. 
Они поплыли к лодке, а я 
подтягивал их страховоч-
ным тросом, — рассказал 
«ЮВК» Пётр Поляков.

62-летнего мужчину до-
ставили на станцию, по-
могли снять мокрую одеж-

ду, укутали в одеяло и на-
поили чаем. Затем его пе-
редали бригаде скорой 
помощи для госпитали-
зации.

Оказалось, мужчина хо-
тел перейти Москву-реку 
по льду.

34-летний Пётр служит 
спасателем 15 лет, а его 
39-летний коллега Дми-
трий — 18. За эти годы они 
не раз спасали провалив-
шихся под лёд людей.

Татьяна 
ЯКОВЛЕВА

Всевозможные коучи и мо-
тиваторы сейчас очень лю-
бят советовать выйти из зоны 
комфорта. Некоторые на это 
отшучиваются: мол, сначала 
дайте хотя бы в неё войти. Не-
которые их не слушают. Ну а 
некоторые задумываются и 
ищут заветный выход. 

Зона комфорта там, где че-
ловек чувствует себя привыч-
но и безопасно. Он знает (или 
ему так кажется), что прои-
зойдёт через час, через день, 
через неделю. Его мозг рабо-
тает на автопилоте, потому 
что неожиданностей и опас-
ностей не предвидится. Ста-
бильно, но скучно. 

Зона дискомфорта предпо-
лагает что-то принципиаль-
но новое, неизведанное, что 
неизвестно, чем закончится. 
Мозг просыпается, тут уже на 
автопилоте не проедешь. Ску-
ка исчезает, а время субъек-
тивно замедляется. 

Дело только за идеями — 
где найти это неизведанное. 
Например, в этом номере на 
стр. 12 «ЮВК» рассказывает 
о любительских забегах в пар-
ке «Кузьминки», где ждут всех 
желающих. А в нашей посто-
янной рубрике «Помоги дру-
гому» всегда есть объявления о 
наборе волонтёров на тот или 
иной проект.

Ну а наши читатели сооб-
щают о своих прорывах и до-
стижениях.

«Я вышла на пенсию и ста-
ла писать очень хорошие сти-
хи», — говорит Галина Ивано-
ва с Самаркандского бульвара.

«Мне 66 лет, я занимаюсь 
активной жизнью, — расска-
зал Юрий Фёдорович с Люб-
линской. — Делаю дома на 
колёсах для семейных путе-
шествий и сам являюсь ак-
тивным путешественником».

Евгений Викторович из 
Жулебина — фотолюбитель. 
Наталья Алексеевна из Ле-
фортова печёт пироги по не-
обычным рецептам.

Поначалу кажется, что из-
менить привычный ежеднев-
ный маршрут маловероятно. 
Но если подумать, найдётся 
масса вариантов.

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРАМужчину из Москвы-реки 

вытащили в Южнопортовом

Ольга 
Минаева

За прошедшую неделю 
в округе произошло 11 по-
жаров, пострадавших нет.

В Южнопортовом 
полыхал балкон 

17 марта вечером пожар-
но-спасательное подразде-
ление выезжало по адресу: 
ул. Трофимова, 32, корп. 1. 
МЧС вызвали жильцы: горел 
открытый балкон, дым по-
шёл в близлежащие кварти-
ры. Бойцы приехали, вскры-
ли дверь квартиры на 9-м 
этаже и потушили пожар. 
Причину пожара выясняют.

В Лефортове 
чуть не угорела 
пенсионерка 

Днём 19 марта пожилая 
женщина была у себя в квар-
тире в доме 12 на Волочаев-
ской улице. Вдруг она почув-
ствовала запах гари и увиде-
ла, что на балконе горят её 
вещи. Но соседи уже вызва-
ли пожарных, которые и по-
тушили вещи. Женщину ос-
мотрел врач скорой, однако 
в больницу она не поехала. 
Причиной пожара стала не-
потушенная сигарета, выбро-
шенная кем-то из окна.

Ирма 
КОТИЯР 

ПОЖАРЫ

ОКАЗАЛОСЬ, 
ПОСТРАДАВШИЙ 
ХОТЕЛ ПЕРЕЙТИ 
ПО ЛЬДУ 
НА ДРУГОЙ БЕРЕГ 

Новую парковку открыли в Выхине 
Жители Москвы и Под-

московья, отправляющиеся 
на работу в центр города, те-
перь могут оставить свои ав-
томобили на перехватываю-
щей парковке около станций 
метро «Выхино» и «Юго-Вос-
точная». Об этом сообщили в 
пресс-службе городского Де-
партамента транспорта. 

Стоянка расположена на 
пересечении улицы Хлобы-
стова и Рязанского проспек-
та. Одновременно на парков-
ке могут находиться 118 ав-

томобилей, в том числе 19 
мест выделено под машины 
инвалидов. 

С 5.30 до 2.00 эта парковка 
будет бесплатной, если вла-
делец авто совершит не ме-
нее двух поездок на метро, 
МЦК или МЦД. В осталь-
ных случаях час парковки с 
6.00 до 22.00 стоит 50 рублей, 
а с 22.00 до 6.00 по этому та-
рифу оплачиваются два пер-
вых часа, далее парковка бес-
платная. 

Игорь СИБИРЯКОВ Стоянка рассчитана на 118 машин 
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Пётр Поляков (слева) и Дмитрий Качура не раз спасали провалившихся под лёд людей
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В Выхине-Жулебине Патриарх освятил храм 
Святейший Патриарх Мо-

сковский и всея Руси Ки-
рилл освятил храм Срете-
ния Господня на Саран-
ской улице. Во время служ-
бы в соседнем храме Святого 
праведного Иоанна Крон-
штадтского была органи-
зована прямая трансляция. 
Всего за время службы при-
частились 760 человек, а мо-
лящихся было более тысячи.

— Первый камень 10 лет 
назад заложил почивший 
настоятель протоиерей Дми-
трий Арзуманов, — расска-
зал иерей Марк Кравченко, 
исполняющий обязанности 
настоятеля храма. — В па-

мять о нём и об усопших за 
это время сослуживцах за 
алтарём установлен памят-
ный крест, где теперь каж-
дый может помолиться. Об-
щина продолжила и завер-
шила начатое строительство.

Храм построен в 2021 году 
на собранные местной об-
щиной средства по город-
ской программе «200 хра-
мов». В его малом приделе 
можно поклониться иконе 
Божией Матери «Троеру-
чица», прибывшей в храм со 
святой горы Афон, из Вато-
педского монастыря.

Виталий 
ЛЕСНИЧИЙ  Патриарх Кирилл освящает храм на Саранской улице
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Зона 
дискомфорта 
продлевает 
время
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Мэ р  М о с к в ы 
Сергей Собянин 
предложил горожа-

нам принять участие в голо-
совании за самую красивую 
станцию на Большой коль-
цевой линии метро. 

Выбирай 
три из девяти 

Он напомнил, что в стро-
ительстве БКЛ участвовала 
вся Москва. 

«Мы вместе голосовали за 
названия и дизайн станций. 
Потом с нетерпением ждали 
их открытия. Пришло вре-
мя подвести итог нашей со-
вместной работы и выбрать 
лучшие из девяти новых стан-
ций, открытых 1 марта 2023 
года», — написал столичный 
градоначальник в своём теле-
грам-канале. 

Голосование проводится 
на портале «Активный граж-
данин». Чтобы сделать свой 
выбор, необходимо авторизо-
ваться на сайте — к примеру, 
с помощью учётной записи на 
mos.ru. За первые сутки в го-
лосовании уже приняли уча-
стие более 5 тысяч человек. 

Выбрать можно три из 
девяти станций, открытых 
1 марта. В номинации на са-
мую привлекательную стан-
цию метро участвуют: «Ма-
рьина Роща» с колоннами 
в виде фарфоровых чайни-
ков; «Рижская» со светящи-
мися арками, которые сим-
волизируют въездные воро-
та в город; «Текстильщики», 
потолок которой напомина-
ет  ткацкий станок; «Печат-
ники» с колоннами в виде 
буквы П; «Нагатинский За-
тон», которую украшают мо-
заики с рыбами; «Кленовый 
бульвар» со стильным вести-
бюлем в чёрно-белых тонах; 
«Каширская» с чеканными 
панно известного советско-
го скульптора Зои Ветровой; 
«Варшавская», павильоны ко-
торой украшены панелями, 
имитирующими огни горо-
да;  станция «Сокольники» с 
портретами строителей, на-
чинавших прокладку москов-
ской подземки в 1930-х годах. 

На других 
станциях 
стало свободнее

БКЛ стала одним из круп-
нейших в мире проектов в 
области метростроения. Её 
протяжённость — 70 кило-
метров. Длина тоннелей этой 
линии в однопутном исчис-
лении — 143 километра, что 
превышает расстояние меж-
ду Москвой и Серпуховом.

Сергей Собянин так-
же сообщил, что Большая 
кольцевая линия с момента 
запуска движения по всей 
длине уверенно вошла в 
число самых востребован-
ных в столичном метро. 

«Всего с начала движе-
ния по всей линии проеха-
ли 17,6 миллиона пассажи-
ров», — отметил он. 

Запуск БКЛ снизил на-
грузку на многие востре-

бованные станции. В част-
ности, в часы пик на треть 
стало свободнее на «Калуж-
ской», «Комсомольской», 
«Нагатинской» и на стан-
ции МЦК «Автозаводская». 

7 километров 
эскалаторов

Мэр Москвы также отме-
тил, что одна из станций БКЛ 
стала рекордсменкой по ко-
личеству эскалаторов. Речь 
идёт о «Печатниках», здесь 
подъёмников сразу 17 штук. 
Всего же на станциях Боль-
шого кольца работают 252 
современных эскалатора. 
Самый длинный в Москве 
эскалатор тоже работает на 

БКЛ, на станции «Марьина 
Роща». Его длина составляет 
130 метров.

Рядом с БКЛ 
вырастут 
микрорайоны

Как рассказал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в сво-
ём телеграм-канале, каждый 
вложенный в строительство 
Большой кольцевой линии 
бюджетный рубль принесёт в 
городскую казну по семь руб-
лей инвестиций, поскольку 
такие проекты дают импульс 
развитию города в целом. К 
примеру, вокруг новых стан-
ций очень быстро растут но-
вые жилые микрорайоны. 

«Город потратил на стро-
ительство линий метро при-
мерно 778 млрд рублей, а част-
ные инвесторы вложат в объ-
екты вокруг новых станций 
больше 5,2 трлн рублей», — 
отметил столичный градона-
чальник. 

Кроме этого, уже к 2030 
году около 400 тысяч чело-
век получат работу на соци-
альных и коммерческих объ-
ектах, построенных в районе 
БКЛ. Стоит помнить: часть 
средств на строительство ли-
нии привлекли с помощью 
«зелёных» облигаций,  дохо-
ды от которых тратят на го-
родские экологические про-
екты. 

Андрей ТОМЦЕВ

Голосуем за «Печатники» 
и «Текстильщики»! 
На портале «Активный гражданин» 
можно выбрать самую красивую станцию БКЛ  

НА СТАНЦИИ «ПЕЧАТНИКИ» 
17 ЭСКАЛАТОРОВ

СОВЕТ 
ДИРЕКТОРОВ 

За год в ЮВАО 
не закрылось 
ни одно 
предприятие

В префектуре состоя-
лось очередное заседа-
ние Совета директоров 
ЮВАО.

 — Префектура с марта 
прошлого года проводит 
постоянный мониторинг 
деятельности предприя-
тий и организаций окру-
га в условиях санкций. 
По итогам можно сказать, 
что практически ни одно 
предприятие не останови-
ло производство, все про-
должают работать, — под-
черкнул заместитель пре-
фекта Сергей Толкачев.

Несмотря на изменение 
и удорожание логистики, 
затруднение доступа к им-
портному сырью, матери-
алам, комплектующим, 
технологиям, предприя-
тия сумели адаптировать-
ся к новым реалиям, пере-
ориентировались на вну-
тренний рынок.

На заседании предпри-
нимателям рассказали о 
правильном использова-
нии объектов недвижи-
мости и земли. По словам 
начальника Управления 
контроля за объектами 
недвижимости по ЮВАО 
Николая Чуева, взаимо-
действие между предпри-
ятиями и Госинспекцией 
по недвижимости должно 
быть постоянным и эф-
фективным. Представи-
тели бизнеса всегда могут 
обратиться с насущными 
вопросами в консультаци-
онно-информационный 
центр Госинспекции по 
недвижимости.

О помощи, на кото-
рую могут рассчитывать 
предприятия, рассказал 
заместитель генера ль-
ного директора Москов-
ского фонда поддержки 
промышленности и пред-
принимательства Евгений 
Мягков. Предприятия мо-
гут, например, получить 
статус промышленного 
комплекса и экономить на 
налогах. Им предоставля-
ют льготные целевые зай-
мы на сумму до 300 млн 
рублей (от 3% годовых). 
Помогают выстраивать 
логистические маршру-
ты как для сырья, матери-
алов, оборудования, так и 
для поставки продукции 
на экспорт.

Анна 
ФОМИНА

Префект Андрей Цыбин 
принял участие в мероприя-
тиях Недели городского хо-
зяйства Москвы, организован-
ных в развлекательном парке 
«Остров Мечты» в преддверии 
Дня работников ЖКХ.

В своём выступлении пре-
фект ЮВАО рассказал о ре-
ализации ключевых проек-
тов и социально значимых 
программ на территории 
округа, таких как програм-

ма «Мой район», програм-
ма реновации, программа по 
капитальному ремонту по-
ликлиник, программа ком-
плексного благоустройства 
территорий и др.

— Современные жилые 
кварталы с домами повы-
шенной комфортности, ак-
тивное развитие обществен-
ных пространств, облагора-
живание большого количе-
ства зелёных зон — всё это 

превратило округ в один из 
самых привлекательных для 
жизни и отдыха, — отметил 
Андрей Цыбин.

Также префект ЮВАО по-
здравил с профессиональ-
ным праздником специалис-
тов сферы ЖКХ, отметив, 
что в Юго-Восточном округе 
трудятся более 15 тысяч со-
трудников коммунальных 
служб.

Алёна СМИРНОВА Андрей Цыбин выступает на Неделе городского хозяйства Москвы

Станция «Печатники» 

Станция «Текстильщики» 
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Префект ЮВАО рассказал о ключевых 
проектах благоустройства округа
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В России с 1 марта всту-
пили в силу новые пра-
вила расчёта нормати-

вов потребления общедо-
мовых ресурсов. Имеется 
в виду плата за воду, кото-
рой пользуются уборщицы, 
а также за свет и отопление 
в подъезде. Соответствую-
щее постановление №1598 
утвердило Правительство 
РФ в сентябре прошло-
го года. Какие изменения 
произошли и повлияют ли 
они на платёжки москвичей?

Сравнят с домом, 
где есть счётчик

По словам начальника от-
дела по учёту энергоресур-
сов ГБУ «Жилищник рай-
она Лефортово» Екатери-
ны Певзнер, новые прави-
ла расчёта касаются жилых 
домов, в которых не уста-
новлены общедомовые при-
боры учёта. Раньше в ос-
новном оплата за ЖКУ в 
подъезде производилась 
с понижающим коэффи-
циентом. Обычно он ра-
вен 10% от суммы, кото-
рую жители платят за ус-
лугу в своей квартире. Если 
за свет, например, они пла-
тят 500 рублей в месяц, то за 
свет в подъезде — 50 рублей. 

Теперь же будет приме-
няться метод аналога: при 
расчёте за основу станут 
брать соседние дома с по-
хожими конструктивными 
особенностями (количе-
ством этажей, конструкци-
ей трубопроводов, серией 
дома и т.д.), где общедомо-
вый прибор учёта установ-
лен. Важный момент: дома 
должны находиться в оди-
наковых климатических зо-
нах, то есть, по сути, стоять 
рядом друг с другом, что-
бы погрешность была ми-
нимальной.

В столице за воду 
и свет платит УК

Однако, как говорит 
Екатерина Певзнер, мо-
сквичей данные нововве-
дения не касаются. Прак-
тически во всех домах сто-
лицы есть общедомовые 
счётчики. Из их показаний 
высчитывают 5% за обще-
домовые нужды.

Затраты на общедомо-
вые воду, водоотведение и 
электричество оплачивает 
управляющая компания, 
а не жители. На это город-
ские власти выделяют суб-
сидии.

Другая ситуация с ото-
плением. За горячие бата-
реи в подъезде платят жите-
ли. Сумма рассчитывается, 
как и прежде, по формуле и 
зависит от площади квар-
тиры каждого из собствен-
ников. Сумма равномерно 
делится на 12 месяцев.

Новых граф 
в платёжке 
не появится

Екатерина Певзнер до-
бавляет: в платёжках мо-
сквичей никаких новых 
граф, связанных с оплатой 
общедомовых ресурсов, не 

появится. Как и обычно, 
они будут платить только 
за содержание жилого по-
мещения и вывоз ТБО. Эти 
средства идут на вывоз му-
сора, замену лампочек, по-
чинку входных дверей, по-
ручней и так далее.

Но одно изменение, ко-
торое касается москвичей, 
всё-таки произошло. Как 
рассказали в Жилищной 
инспекции по ЮВАО, те-
перь, если житель отсут-
ствовал дома больше пяти 
дней подряд, он может по-
лучить перерасчёт за вывоз 
мусора. Только нужно пре-
доставить в УК документы 
или выписки, подтвержда-
ющие его отсутствие — к 
примеру, счета за гостини-
цу, посадочные талоны на 
самолёт, выписку из ста-
ционара. После получения 
заявления и подтверждаю-
щих бумаг УК обязана вы-
полнить перерасчёт в те-
чение пяти рабочих дней.

Михаил КОФАНОВ

ЗА ОТОПЛЕНИЕ ОБЩИХ МЕСТ 
ПЛАТЯТ ЖИТЕЛИ. 
СУММА ЗАВИСИТ 
ОТ ПЛОЩАДИ КВАРТИРЫ

Воду и свет в подъезде оплатит 
управляющая компания
Повлияет ли на сумму в платёжке изменение расчёта ЖКУ 
для общедомовых нужд 

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

На первом этаже 
открыт пожарный 

шкаф, рукава нет, сы-
рость, мусор, какие-то 
старые вещи. Просьба 
привести в порядок.

Валентина, 
ул. Малышева, 32

— Пожарный шкаф 
на первом этаже дома 
по адресу: улица Малы-
шева, 32, привели в по-
рядок, отремонтирова-
ли, убрали плесень, по-
сторонние предметы, 
установили там пожар-

ные рукава, — сообщи-
ли в «Жилищнике райо-
на Текстильщики».

Также в «Жилищнике» 
уточнили, что на момент 
обследования следы по-
ступления влаги отсут-
ствуют. Система пожар-
ной безопасности нахо-
дится в надлежащем со-
стоянии.

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник 
района Текстильщики»: 
7-я ул. Текстильщиков, 6/19, 
тел. (499) 178-1878. Эл. 
почта: secretary-tex@mail.ru

На Малышева привели в порядок 
пожарный шкаф

 В почтовом отде-
лении №111677 

на ул. Недорубова, 28, по-
стоянно очереди. Можно 
ли увеличить количество 
сотрудников, например, 
в пиковые часы нагрузки? 

Юлия, 
жительница Некрасовки

Как выяснилось, в Не-
красовке запланирова-
но открытие ещё одно-
го почтового отделения.

— Сейчас мы подбира-
ем подходящее помеще-
ние, — сообщили «ЮВК» 
в «Почте России». — А 
пока отделение №111677 

на улице Недорубова, 28, 
— единственное в новой 
части Некрасовки. Здесь 
есть несколько вакансий 
операторов, и мы стара-
емся как можно быстрее 
принять сотрудников. 

Сейчас клиентов об-
служивают четыре опе-
рационных окна, в кото-
рых можно получить по-
чтовые и финансовые ус-
луги. Отделение открыто 
ежедневно с 8.00 до 20.00 
без перерыва и выходных.

Маргарита ИВАНОВА

«Почта России»: 
8-800-200-5888

В Некрасовке подбирают 
ещё одно помещение для почты 

Прошу вернуть по-
лусферы, которые 

отделяли дорогу от тро-
туара недалеко от дома 
15 в 3-м Крутицком пере-
улке. Меня чуть не сбил 
таксист, который решил, 
что там можно ехать.

Наталья, 
район Южнопортовый

Как сообщили в упра-
ве района, полусферы 

вернули на место и за-
крепили. Сейчас пеше-
ходная часть отделена от 
дороги.

Тамара 
РОЖКОВА

Управа района 
Южнопортовый: 
ул. Трофимова, 27, корп. 1, 
тел. (495) 958-7899. 
Эл. почта: 
uzh_sekretar@uvao.mos.ru

В 3-м Крутицком переулке 
вернули на место полусферы
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ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: uvkurier@mail.ru
chitatel@internet.ru
Звоните: (499) 647-6831

Выходить на лёд столичных водоёмов запрещено
В акватории Москвы-реки 

в районе Строгинской поймы 
состоялся пресс-тур, посвя-
щённый обеспечению безо-
пасности на водоёмах столи-
цы. 

— Водную систему Москвы 
образуют тысяча водоёмов, на 
которых расположено 121 ме-
сто зимнего отдыха, — расска-
зал государственный инспек-

тор Центра государственной 
инспекции по маломерным 
судам (ГИМС) ГУ МЧС Рос-
сии по г. Москве Александр 
Кажуров. — Инспекторы еже-
дневно патрулируют эти тер-
ритории, проводят профилак-
тические беседы. В зимний 
период 2022-2023 года гибели 
людей на водоёмах Москвы не 
допущено.

Особенное внимание уде-
ляется детям и рыбакам. По-
следние, кстати, используют 
специальные средства само-
спасания — костюмы «По-
плавок», позволяющие дер-
жаться на поверхности воды, 
и крепления на ноги с зубца-
ми, которые помогут выбрать-
ся на лёд из полыньи.

— Сейчас толщина льда ме-

нее 7 сантиметров, выход на 
лёд запрещён, — предупреж-
дает Александр Кажуров. 

Также инспектор напомнил, 
что приближается сезон на-
вигации. Судоводителям ре-
комендуется проверить лодки 
на техническую исправность и 
срок действия своего судово-
дительского удостоверения.

Анна ГОНЧАРОВА

ОБЩЕДОМОВЫЙ 

ПРИБОР УЧЁТА
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С 1 марта в России 
скор р ек т и р ов а л и 
правила проезда пе-

рекрёстков с круговым 
движением. В ряде СМИ 
сообщили: теперь по ПДД 
при въезде на круг дорогу 
уступать не нужно. Среди 
водителей это вызвало за-
мешательство. Несколько 
лет назад въезжающих на 
круг действительно нуж-
но было пропускать. По-
том правила изменились. 
А теперь опять нужно при-
выкать к новым прави-
лам. Это неизбежно при-
ведёт к росту аварий. Кто 
же при въезде на круг те-
перь главный, разбирал-
ся корреспондент «ЮВК». 

Уступал, 
как и раньше

На круговом перекрёст-
ке Новомарьинской и Бра-
тиславской улиц движение 
оживлённое. Приближа-
юсь к кругу. Но бело-жёл-
того знака «Главная до-
рога», который даёт мне 
преимущество, не вижу. 
Странно!

А вот круглый синий 
знак со стрелками, кото-
рый предупреждает, что 
впереди круговое движе-
ние, стоит, как и раньше. 
По правилам он обязывает 
меня пропускать всех, кто 
уже едет по кругу. Кстати, 
на дороге ещё и нарисован 
треугольник, что означает 
«Уступите дорогу». Делать 
нечего — притормаживаю. 

Машины идут по кру-
гу одна за другой. Пропу-
скать меня никто из води-
телей не собирается. До-
жидаюсь в потоке окош-
ка, проезжаю. 

Можно встретить 
в регионах

Что же изменилось в пра-
вилах проезда круговых пе-
рекрёстков? Юрист Мак-
сим Моисеенков поясняет: 
в них внесли дополнение. 
Однако кардинально пра-
вила не поменялись.

Если перед въездом сто-
ит круглый синий знак со 
стрелками и других нет, 

то водители, поворачива-
ющие на круг, как и рань-
ше, пропускают всех, кто 
по нему уже едет. По та-
кому принципу организо-
ван проезд на большин-
стве круговых перекрёст-
ков Москвы.

Но бывает, что перед 
кругом стоит знак «Глав-
ная дорога». Такое встре-
чается редко и, как пра-
вило, в регионах. При на-

личии знака «Главная 
дорога» преимущество у 
машин, въезжающих на 
круг. И их должны пропу-
стить те, кто уже движет-
ся по перекрёстку. Этого, 
кстати, требует знак «Усту-
пите дорогу». По словам 
Максима Моисеенкова, 
в поправках к ПДД про-
сто более чётко разъясни-
ли, как нужно проезжать 
такие перекрёстки.

Однако в Москве круг, 
как и раньше, останется 
главной дорогой. В Цен-
тре организации дорож-
ного движения (ЦОДД) 
сообщили: замена зна-
ков, определяющих оче-
рёдность проезда, пока не 
обсуждается.

На съезд — 
только с правого 
ряда

Не изменился и прин-
цип движения по самому 
кругу. В Москве на таких 
перекрёстках обычно де-
лают по две полосы. Въез-
жать можно как с правой, 
так и с левой. Однако ухо-
дить на свой съезд нужно 
именно с правой полосы. 
По словам Максима Мо-
исеенкова, такая норма в 
ПДД введена давно. Она 
нужна, чтобы водители не 
поворачивали с левой по-
лосы, подрезая при этом 
тех, кто едет по соседней.

Роман 
НЕКРАСОВ

Круг: ехать или пропускать?
Как изменились правила проезда перекрёстков с круговым движением

ВОДИТЕЛИ, 
ПОВОРАЧИВАЮЩИЕ НА КРУГ, 
ПРОПУСКАЮТ ВСЕХ, 
КТО ПО НЕМУ ЕДЕТ

Не уступил 
дорогу автобусу 
на Волгоградском 

20 марта вечером, 
около шести, 34-летний 
мужчина на «Опеле» не 
уступил дорогу автобу-
су ЛиАЗ маршрута №875 
у дома 166 на Волгоград-
ском проспекте. В ава-
рии пострадала 51-лет-
няя пассажирка автобу-
са. Скорая увезла её с 
ушибом спины в боль-
ницу.

Сбил мужчину 
на Совхозной 

21 марта утром, около 
девяти, 37-летний муж-
чина на «Тойоте» сбил 
33-летнего пешехода, ко-
торый переходил дорогу 
на красный свет. Инци-
дент произошёл у дома 
8, корп. 1, на Совхозной 
улице. Пострадавшего с 
переломом левой голени 
увезли в больницу.

Столкнулись 
в Некрасовке

21 марта в 3 часа дня 
мужчина 55 лет на «Нис-
сане» ехал по проспекту 
Защитников Москвы и в 
районе дома 13 врезал-
ся в такси «Хёндай», ко-
торое остановилось на 
перекрёстке на красный 
свет. Как рассказал во-
дитель «Ниссана», ава-
рия произошла, потому 
что он отвлёкся. В про-
исшествии пострадали 
водитель и пассажирка 
такси — мужчина 52 лет 
и женщина 23 лет. Обоих 
с ушибами спины и голо-
вы увезла скорая.

Отдел 
Госавтоинспекции 

УВД по ЮВАО

ДТП

На круговом перекрёстке Новомарьинской и Братиславской улиц движение оживлённое
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В храме Святой мученицы Тати-
аны Римской в Люблино уже 
не первый год готовят к Пас-

хе подарки для одиноких пожилых 
людей, бездомных и инвалидов. 
Присоединиться к сбору презен-
тов может каждый.

Пластиковые 
контейнеры особенно 
популярны

— Одинокие старики, пожалуй, 
самая уязвимая категория, — гово-
рит ответственная за социальное 
служение храма Татьяна Латыше-
ва. — В праздничные дни даже ве-
рующие люди тяжело переносят 
одиночество. Когда бабушку или 
дедушку навещает волонтёр с тё-
плыми пожеланиями и подарками, 
они буквально расцветают, стано-
вятся моложе.

В качестве презентов подойдут 
приятные и практичные мелочи: 
красивые носки, наборы празднич-
ных салфеток, одноразовые ска-
терти, расчёски, карманные зер-
кальца, бритвенные наборы, гели 
для душа, шампуни, кремы. Осо-
бенно популярны новые пласти-
ковые контейнеры для хранения 
продуктов. 

К праздничному столу
Из вкусного подойдут зефир, па-

стила, мармелад, пряники, шоко-
ладные конфеты и шоколад в кра-
сивых коробках, чай, кофе. Также 
волонтёры храма ежегодно на Пас-
ху готовят праздничный стол для 
одиноких бездомных и инвалидов.

Как рассказывает доброволец-
повар Татьяна Новикова, угоща-
ют традиционными оливье, рыб-
ным салатом, пекут пироги. Для 
всего этого тоже нужны продукты.

Акции «Письмо 
незнакомому другу» — 
10 лет

В этом году акции «Письмо незна-
комому другу», которая родилась в 
группе милосердия Татианинского 
храма, уже 10 лет. За это время напи-
сано порядка 20 тысяч писем. Адре-
саты — одинокие старики, пациенты 
больниц, инвалиды, а теперь ещё и 
раненые в госпиталях.

Поздравить кого-то со светлым 
праздником Пасхи приглашают 
взрослых и детей. 

— Главное, чтобы письмо начи-
налось словами: «Дорогой друг!» — 

это визитная карточка акции. Даль-
ше пишем так, как подсказывает 
сердце, — рассказала автор идеи 
проекта Ольга Соколова.

Подарки, продукты, письма при-
нимают по вторникам и воскре-
сеньям с 17.00 до 19.00 по адресу: 
Краснодарская ул., вл. 50 (помеще-
ние малого храма). Другое время 
— по согласованию в мессенд жере 
8-905-580-7075 (Татьяна). 

Узнать больше о подготов-
ке к празднику можно в группе 
в соцсети «ВКонтакте» vk.com/
public190349247.

Евгения 
СМИРНОВА

Нужны практичные подарки 
и добрые письма
Волонтёры ЮВАО готовятся поздравлять подопечных 
со светлым праздником Пасхи

Семья с Краснодарской собирает заготовки 
для блиндажных свечей

Практически во всех 
прифронтовых районах и 
на линии фронта, куда ве-
зут помощь волонтёры из 
ЮВАО, есть острая потреб-
ность в блиндажных све-
чах. Их используют как во-
енные, так и гражданское 
население для обогрева и 
освещения, а также чтобы 
разогреть пищу. Изготов-
ление их довольно трудо-
ёмко, а вот собрать для них 
заготовки несложно.

Семья Шалюковых с 
Краснодарской улицы ор-
ганизовала сбор пустых 

консервных банок, кото-
рые служат основой для са-
модельных свечей, а также 
парафина (П2, Т1).

— Я инвалид-колясоч-
ник, мало что могу делать 
самостоятельно, а помочь 
очень хочется. Наша семья 
посоветовалась с соседями 
по подъезду, и мы решили 
организовать сбор в своём 
доме, — рассказала Елена 
Шалюкова.

Для заготовок подходят 
жестяные банки от детско-
го питания, сгущёнки, го-
рошка, кукурузы, тушён-

ки, кошачьих и собачьих 
кормов.  Замечено, что 
дольше всего — до 14 часов 
— горит пламя в банке от 
детской сухой смеси объё-
мом 0,5 л. Банки обязатель-
но нужно вымыть, удалить 
полностью крышку и по 
возможности — этикетку. 

Банки и парафин мож-
но приносить по адре-
су: Краснодарская ул., 74, 
стр. 1, 4-й подъезд, предва-
рительно согласовав визит 
с Еленой (мессенджер +7-
916-450-5636).

Ольга СОКОЛОВА Семья Шалюковых организовала сбор банок в своём подъезде
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Волонтёр Ирина Полякова с дочкой
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Читатели 
«ЮВК» 
подарили 
оргтехнику 
многодетным 
семьям

В одном из номеров на-
шей газеты мы рассказали 
об обществе многодетных 
семей «Солнечный круг» с 
улицы Маршала Кожедуба. 
На призыв помочь родите-
лям и детям откликнулись 
десятки читателей. Пода-
рили даже долгожданный 
принтер.

 — Большое спасибо от-
кликнувшимся, — сказала 
руководитель организации 
Марина Сауленкова, мно-
годетная мама и бабушка, 
— принтер был нам очень 
нужен. На нём мы печата-
ем листовки и приглашения 
на мастер-классы, а также 
материалы для занятий с 
детьми. 

В сообществе продолжа-
ют собирать помощь для се-
мей беженцев и родителей с 
детьми в сложной жизнен-
ной ситуации.

— Семье из района 
Люблино, где мама-коля-
сочница воспитывает двух 
дочек, нужна современная 
стиральная машина. А вдо-
ве с четырьмя детьми с ули-
цы Перервы нужен неболь-
шой холодильник на дачу. 

Никогда не будут лишни-
ми детские памперсы раз-
ных размеров, питание для 
малышей, канцелярские 
принадлежности, разви-
вающие игры, раскраски. 
Продолжается сбор про-
дуктов с длительным сро-
ком хранения.

Для проведения благо-
творительных празднич-
ных мастер-классов при-
глашаются волонтёры, уме-
ющие петь, играть на му-
зыкальных инструментах, 
рисовать, лепить и всяче-
ски развлекать детей.

Помощь принимают еже-
дневно с 17.00 до 20.00 по 
адресу: ул. Маршала Коже-
дуба, 4. Для тех, кто хочет 
стать волонтёром организа-
ции: мессенджер 8-916-095-
7626 (Марина Сауленкова).

Ольга 
СОКОЛОВА

ЕСТЬ ОТКЛИК

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

ПРИНОСИТЕ 
ПРИЯТНЫЕ 
МЕЛОЧИ И 
ПРОДУКТЫ ДЛЯ 
ПРАЗДНИЧНОГО 
СТОЛА
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Весной учащаются жа-
лобы пациентов по-
ликлиник на общую 

усталость и потрескавшу-
юся кожу. Причина, скорее 
всего, в авитаминозе. О его 
симптомах, лечении и про-
филактике «ЮВК» погово-
рил с заведующей терапев-
тическим отделением фи-
лиала №2 городской поли-
клиники №9 в Кузьминках 
Анастасией Вершининой.

Витаподпитка 
нужна постоянно

Витамины, по словам вра-
ча, не накапливаются в ор-
ганизме впрок. Получать их 
нужно постоянно. В идеа-
ле — из пищи. Например, 
витамин А полезен для глаз 
и кожи; D, PP и витамины 
группы B нужны для креп-
ких костей, нервов и имму-
нитета. Витамин C помо-
гает бороться с весенней 
усталостью. 

— Появление шелушения 
и раздражения кожи, сухо-
сти и ломкости волос, проб-
лем с пищеварением или об-
щим упадком моральных и 
физических сил может оз-
начать проблему с балан-
сом витаминов в организ-
ме. Чаще всего это случает-
ся весной, — поясняет врач. 

Конечно, овощи и фрук-
ты круглый год можно ку-
пить в магазине. Но сохра-
нение полезных веществ в 
них зависит от многих фак-
торов. Например, от хране-

ния и переработки. Также 
производители стараются 
повысить пользу своей про-
дукции, обогащая её вита-
минами. Но не каждый ви-
тамин и не в каждом про-
дукте можно доставить в 
усваиваемой организмом 
форме. Да и зачастую это 
не более чем маркетинго-
вая уловка.

Есть ли проблемы с ба-
лансом витаминов и ми-
кроэлементов в организме, 
можно выявить с помощью 
анализов. Если что-то не 
так, правильное лечение и 
рекомендации по рациону 
быстро вернут всё в норму. 
Для каждого витамина су-
ществуют свои природные 
источники. Также эффек-
тивны современные фар-
макологические витамин-
ные препараты.

 

«Перебдеть» 
не всегда лучше

— Некоторые люди при-
держиваются правила: чем 
больше витаминов, тем луч-

ше. Это опасное заблужде-
ние. Например, ко мне об-
ратилась 25-летняя паци-
ентка. Жаловалась на голо-
вокружения, расстройство 
сна и высыпания на коже. 
Оказалось, что девушка по-
стоянно «укрепляла» орга-
низм большими дозами ви-
тамина C. Приём препара-
та витамина С отменили, на 
время восстановления огра-
ничили употребление бога-
тых им продуктов. Состоя-
ние нормализовалось, — го-
ворит врач.

А 30-летний мужчина 
каждую весну мучился из-
за потрескавшихся губ. Тре-
щины были кровоточащие и 
глубокие, долго не зажива-
ли. Никакие бальзамы для 
губ не помогали. На приё-
ме у Анастасии Вершини-
ной выяснилось, что непри-
ятные симптомы — след-
ствие нехватки витаминов 
Е и группы В. Терапевт про-
писал необходимый препа-
рат — всё быстро зажило.

Оксана
 МАСТЮГИНА

Упадок сил, проблемы с кожей…
Как распознать и победить авитаминоз, рассказала врач из Кузьминок

СОХРАНЕНИЕ ВИТАМИНОВ 
В ОВОЩАХ И ФРУКТАХ ЗАВИСИТ 
ОТ ХРАНЕНИЯ И ПЕРЕРАБОТКИ

02
95
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В Следственном управ-
лении (СУ) СК РФ по 
ЮВАО продолжается 

расследование дела о под-
польном казино. Чтобы не 
попадаться полиции, игор-
ное заведение часто переез-
жало с места на место. Уже 
задержаны девять человек 
преступной группы, трое 
организаторов и начальник 
охраны. Дело передадут в 
Кузьминский суд.  

Список игроков — 
в руках охраны

Подпольное онлайн-ка-
зино открыли трое прия-
телей. Они купили подер-
жанную компьютерную 
технику и программы с 
онлайн-играми «Рулетка» 
и «Однорукий бандит» — 
наподобие тех, где на бара-
бане выстраиваются в ряд 
лимоны. Сняли помещение 
мест на двадцать. Снача-
ла приглашали знакомых, 
потом список стал попол-
няться. За приходящими 
следил начальник охраны 
— близкий приятель орга-
низаторов.  

— Клиенту выдавалась 
флешка с игрой. А про-
граммами администрато-
ры управляли со своих те-
лефонов, —  рассказали 
в Следственном управле-
нии. — Система была на-
строена так, чтобы дать 
людям иногда выиграть, 
в соотношении пример-
но 30 на 70. 

За вечер казино приноси-
ло организаторам 200 тыс. 
рублей и больше. 

Об играх и адресах сооб-
щалось в рассылке в одном 

из мессенджеров. Незнако-
мых и подозрительных  — с 
точки зрения охраны — лю-
дей в казино не пускали. Но 

сотрудники Следственного 
управления всё-таки смог-
ли совершить «контроль-
ную закупку». 

Под видом 
обычного 
посетителя

Арендованные помеще-
ния часто меняли. 

 — Переезжали неда-
леко, обычно в пределах 
окру га, — говорят в СУ 
по ЮВАО. — Например, 
с улицы Машинострое-
ния на 1-ю улицу Тек-
стильщиков. Но и обыч-
ная перевозка столов, 

стульев и компьютеров 
на новый адрес послужи-
ла на руку следствию: ка-
меры на подъезде засняли 
участников группы в мо-
мент погрузки имущества 
в фургон. 

Участники группы не по-
дозревали, что к моменту их 
последнего переезда к ним 
уже приходил оперативник 
под видом обычного посе-
тителя. 

— Закрытые списки «для 
своих» удалось обойти, не 
вызвав подозрений у охра-
ны казино, благодаря дол-
гой оперативной работе, — 
рассказали в Следственном 
управлении по ЮВАО. 

Организаторы не ожида-
ли, что в их квартиры при-
дут с обыском. 

— Всех у част н и ков 
группы задержали на их 
квартирах, — рассказыва-
ют в СУ по ЮВАО. — Они 
были удивлены, но не со-
противлялись. Помеще-
ние для игр сразу же за-
крыли. Соучастники при-
знали, что нарушили за-
кон. Их будут судить по 
статье «незаконные ор-
ганизация и проведение 
азартных игр, совершён-
ные в составе организо-
ванной группы и сопря-
жённые с пол у чением 
прибыли в особо круп-
ном размере». Им может 
грозить до шести лет ли-
шения свободы и милли-
онные штрафы. Осталось 
лишь дождаться заключе-
ния некоторых экспертиз. 

Организаторы казино 
свою вину ещё не признали.

Алла 
СТРОКОВА

В казино пускали 
только своих

В Текстильщиках 
прикрыли 
подпольное 
игорное заведение

КАМЕРЫ НА ПОДЪЕЗДЕ 
ЗАСНЯЛИ СОУЧАСТНИКОВ 
В МОМЕНТ ПОГРУЗКИ 
ИМУЩЕСТВА В ФУРГОН 

Похитители 
140 миллионов 
предстанут перед 
Люблинским судом

Главный бухгалтер коммер-
ческой организации с двумя 
сослуживцами использовали 
фирмы-однодневки и созда-
вали фиктивные платёжные 
поручения за якобы выпол-
ненные работы. За несколь-
ко лет на счета этих фирм они 
перевели более 140 млн руб-
лей. Обвинительное заклю-
чение по уголовному делу о 
мошенничестве в особо круп-
ном размере передано в Люб-
линский суд. Соучастникам 
может грозит до 10 лет ли-
шения свободы. 

В округе задержали 
организаторов 
незаконной 
миграции

Под видом образователь-
ной организации четверо на-
рушителей за деньги заклю-
чали фиктивные договоры с 
гражданами Восточной Азии 
и оформляли им учебные 
визы, чтобы они могли не-
законно зарегистрироваться 
в Москве. Сотрудники УВД 
по ЮВАО задержали органи-
заторов в Люблине: двое по-
дозреваемых находятся под 
стражей, двое — под домаш-
ним арестом. Возбуждено 
уголовное дело. 

В Выхине-
Жулебине изъяли 
наркотики

Полицейские патрулиро-
вали Рязанский проспект и 
обратили внимание на нерв-
ного мужчину, который попы-
тался убежать. Его задержали 
и при досмотре нашли в кар-
мане куртки пакетик с серо-
ватым порошком. Эксперты 
выявили наркотик мефедрон. 
Теперь 22-летний молодой че-
ловек находится под подпис-
кой о невыезде. Возбуждено 
уголовное дело. 

Ирма КОТИЯР

ХРОНИКА
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 Считаю, что меня 
уволили незаконно. 

Как восстановиться
на работе?

Сергей, Ферганская ул.

Отвечают юристы компа-
нии «Вектор Прайм».

Работник может быть 
восстановлен на рабо-
те по решению суда. Для 
этого необходимо по-
дать исковое заявление. 
Так же можно иниции-
ровать проверку закон-
ности увольнения, обра-
тившись в Государствен-
ную инспекцию труда и 
в прокуратуру. В случае 
положительного решения 
суда о восстановлении на 

работе судебное решение 
считается исполненным, 
если работодателем отме-
нён приказ об увольне-
нии, приняты меры для 
допуска работника к вы-
полнению трудовых обя-

занностей. Восстановле-
ние на работе влечёт ан-
нулирование записи об 
увольнении в трудовой 
книжке, выплату средне-
го заработка за время вы-
нужденного прогула и т.д.

Как восстановиться на работе?

ре
кл

ам
а 
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48



НАШИ СОСЕДИ 11март 2023  №9 (1018)    ЮГО-ВОСТОЧНЫЙ КУРЬЕР  www.uv-kurier.ru

Татьяна Метёлкина с По-
кровской улицы зани-
мается скалолазанием и 

альпинизмом. В феврале она 
вместе с друзьями за один по-
ход совершила восхождения 
сразу на пять вершин Кыр-
гызстана. Их высота — 4000-
5000 метров, а скальные сте-
ны такие крутые, что на них 
не скапливается снег. 

Горные 
бараны грызли 
замёрзшую кашу

А льпинисты прибы-
ли в национальный парк 
Ала-Арча, это в часе езды 
от Бишкека. Температура 
воздуха была до -28, ноче-
вали в неотапливаемом до-
мике в базовом лагере. Туда 
наведывались горные бара-
ны. Они ели что-нибудь и 
уходили.

 — Их устраивали кар-
тофельные очистки, не-
доеденная каша, замёрз-
шая намертво: они её от-
грызали и съедали. Чай, 
замёрзший в стаканчике, 
тоже грызли, — рассказы-
вает Татьяна.

14 дней группа находи-
лась на высоте более 4000 
метров над уровнем моря. 
Мороз ощущался ещё силь-
нее из-за сильного ветра. 
Такие условия требуют 
высокой тренированно-
сти: холодовая усталость 
— один из самых опасных 
факторов, человек уже не 
может восстанавливаться 
и постепенно теряет силы.

 — Залезаешь в спальник 
в трёх шапках, в термобе-
лье, в носках, — рассказы-
вает Татьяна. — Влажные 
носки или термобельё су-
шишь на себе или берёшь 
на ночь в свой спальный 
мешок. Туда же кладутся 
баллоны с газом, телефоны 
и аккумуляторы — в итоге 
приходится спать в обним-
ку с самыми разнообразны-
ми вещами. 

Как признаётся альпин-
стка, самым сложным для 
неё было не мыть голову. 

— Волосы свалялись и 
превратились в дреды. Ког-
да появилась возможность 
спуститься на ночь в отель 
на высоте 2500 метров, где 
была горячая вода, меня не 
смутил даже трёхчасовой 
спуск и подъём обратно, — 
вспоминает она. 

По вертикали —
7 часов 
без остановки

Восходители несли с со-
бой большое количество 
снаряжения, включая ле-
довое оборудование и 50 ме-
тров верёвок: рюкзак каждо-
го спортсмена весил 30 кг! 
Но на штурм горы шли на-
легке, с расчётом к ночёвке 
вернуться в лагерь. 

Группу составляли семь 
человек, но одни получили 
тяжёлую форму горной бо-
лезни, другие просто уста-

ли. В итоге всю программу 
осилили только двое: руко-
водитель группы Ратмир и 
Татьяна. 

При подъёме на пик Сво-
бодная Корея пришлось 
преодолеть вертикальную 
ледовую стену высотой 800 
метров. Семь часов без оста-
новки Ратмир и Татьяна лез-
ли по вертикали, чередуясь 
при прокладывании трас-
сы. Татьяна использовала 
не классический ледоруб, 
а агрессивный инструмент 
для айс-клайминга (ледо-
лазания) с изогнутой руко-

яткой и мощным «клювом», 
который под любым углом 
можно вбить в лёд.

 — Это известное место, 
называется «Маршрут Лоу», 
по имени первовосходителя, 
— говорит альпинистка. — 
Нам повезло: на гребне была 
отличная погода, мы попи-
ли чаю из термоса, съели по 
шоколадке, пофотографиро-
вались и пошли вниз, успев 
до темноты.

Участвовали 
в спасательных 
работах

В базовом лагере были 
альпинисты из России, Ка-
захстана, Германии, Фран-
ции. Одна из групп не верну-
лась с вершины в расчётное 
время, у пропавших не было 
с собой ни спальников, ни 
палаток. Поднялся буран, 
и руководитель альплагеря 
попросил всех выйти на по-
иски. Но в итоге пропавшая 
тройка вернулась днём само-
стоятельно, переночевав в 
пещерке на леднике.

А на спуске получил тяжё-
лый перелом колена один из 
спутников Татьяны. Эваку-
ация его проходила ночью. 
Помогли ребята из сборной 
Красноярска.

Потому что если с кем-то 
на маршруте случается беда, 
все, кто находится в досту-
пе, идут на помощь. 

Галина 
ПОГОДИНА

Альпинистка из Некрасовки 
ПОКОРИЛА ПЯТЬ ВЕРШИН
Самым сложным, по её признанию, было долго не мыть голову

ПРЕОДОЛЕЛА 
ВЕРТИКАЛЬНУЮ ЛЕДОВУЮ 
СТЕНУ ВЫСОТОЙ 800 МЕТРОВ

14 дней группа находилась на высоте более 4000 метров над уровнем моря
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Как участие в этом кон-
курсе помогает человеку с 
ограниченными возмож-
ностями здоровья найти 
работу, рассказывает се-
натор РФ — представи-
тель Мосгордумы в верх-
ней палате российского 
парламента Инна Свя-
тенко. 

 — Каждый человек 
имеет право на труд, эта 
норма закреплена в на-
шем основном законе — 
Конституции. Работа, 
специальность абсолют-
но необходимы человеку, 
и каждый из нас задавал-
ся вопросом «Кем я ста-
ну?» с самых ранних лет. 
Этот вопрос стоит ещё 
острее для семьи, где ра-
стёт ребёнок с ограни-
ченными возможностя-
ми здоровья: как дать ему 
лучшее образование, как 
дать ему возможность 
стать самостоятельным, 
независимым. Поэто-
му такие конкурсы, как 
«Абилимпикс», так важ-
ны: они показывают де-
тям, их родителям, все-
му обществу, что можно 
профессионально расти, 
добиваться больших по-
бед, даже если у тебя есть 
особенности, — поясняет 
Инна Святенко.

«Абилимпикс» даёт 
возможность соревно-
ваться в самых совре-
менных областях:  ин-
формационные техноло-
гии, финансы, медицина, 
а в этом году появились 
ещё четыре категории — 
оператор беспилотного 
летательного аппарата, 
проектирование нейро-
сети, сервис на воздуш-
ном транспорте и вокал. 

 — Конкурс охватыва-
ет самые разные направ-

ления — и технические, и 
творческие. Это нагляд-
ная демонстрация того, 
что открывать возмож-
ности для людей с ин-
валидностью нужно во 
всех сферах. Талант нель-
зя ограничивать, но необ-
ходимо помогать ему раз-
виваться и расти, — под-
черкнула сенатор.

В конкурсе могут при-
нять участие как школь-
ники от 14 лет, так и сту-
денты и взрослые спе-
циалисты. Приём за-
явок ведётся на сайте 
abilympics-russia.ru до 10 
апреля.

 — В этом году в рам-
ках чемпионата будет 
работать ещё одно на-
правление — помощь 
в трудоустройстве. Те-
стирование, тренинги и 
творческие мастерские 
объединены в «Маршрут 
возможностей участни-
ков чемпионата «Аби-
лимпикс». Это даст ре-
бятам возможность при-
обрести навыки для по-
иска работы, научиться 
составлять резюме, про-
ходить собеседования, 
а кроме того, будет воз-
можность прямого кон-
такта с потенциальными 
работодателями, — пояс-
няет сенатор.

Спрос на такую под-
готовку есть — програм-
ма работает на площад-
ке центра «Моя карьера» 
столичной службы за-
нятости, в ней уже уча-
ствуют 98 студентов 30 
столичных колледжей. 
Принять участие в ме-
роприятиях программы 
«Маршрут возможностей 
участников чемпионата 
«Абилимпикс» можно до 
конца апреля. 

Инна Святенко 
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Начался приём заявок 
на московский чемпионат 
профессионального 
мастерства «Абилимпикс»
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В парке «Кузьминки» недавно 
состоялся забег «Бегу на Розу», 
собравший 177 участников и 

37 волонтёров. Дистанцию длиной 
5 километров могли преодо леть аб-
солютно все желающие. Один из са-
мых активных участников забегов 
— член команды «S95 Кузьминки» 
25-летний Тихон Смирнов — по-
делился своим опытом занятий бе-
гом и дал рекомендации новичкам. 

Начал просто 
для удовольствия

Тихон Смирнов регулярно бе-
гает в парке «Кузьминки» с мар-
та 2019 года. 

— Это очень хорошо помогает 
разгрузить голову от мыслей, — го-
ворит он. — По профессии я связан 
с медицинской сферой и всегда вёл 
здоровый образ жизни, занимался 
спортом: беговыми лыжами, лонг-
бордом. Сначала решил побегать 

просто для удовольствия, начинал 
с небольших маршрутов по 5 кило-
метров. Потом захотелось спортив-
ных результатов. И я принял участие 
в 10-километровом забеге в рамках 
Московского полумарафона-2019. Я 
волновался, но всё прошло в очень 
дружеской атмосфере. Теперь ста-
раюсь участвовать во всех крупных 
московских марафонах и забегах. 

Главное — 
постепенность

 — Бег хорош как профилактика 
многих травм и отлично укрепляет 
опорно-двигательный аппарат, — го-
ворит Тихон. — Но важно, чтобы тре-
нировки проходили грамотно. Входи-
те в процесс постепенно, начинайте 
с 20-минутных пробежек три-четыре 

раза в неделю. Не переживайте, если 
в первые месяцы захочется перехо-
дить на шаг, когда становится тяже-
ло. Цель  — постепенное сокращение 
периодов отдыха и наращивание тем-
па бега. Даже у абсолютного новичка 
через 10-12 регулярных тренировок 
получится бегать в спокойном тем-
пе минут тридцать без перерыва. Но 
есть одно но: тем, кто долго не зани-
мался спортом или имеет значитель-
ный лишний вес, лучше ограничить-
ся двумя забегами в неделю, добавив 
одну-две пешие прогулки. Вообще, 
перед тем как заняться оздоровитель-
ной физкультурой, необходимо прой-
ти хотя бы минимальное медицин-
ское обследование и проконсульти-
роваться с врачом.

Не одеваться как 
на Северный полюс

Сейчас недостатка в ассортименте 
беговой одежды нет, — говорит Ти-
хон. — Главное — соблюдать прин-
цип многослойности, особенно в хо-
лодное время года, и ни в коем случае 
не одеваться как на Северный полюс: 
иначе перегреетесь. Для твёрдых по-

верхностей достаточно кроссовок со 
средней амортизацией. В таких я сам 
тренируюсь круглогодично, а трей-
ловые надеваю только в дождь, ког-
да бегаю по рыхлым тропам. Найти 
правильные кроссовки для бега вам 
всегда помогут в специализирован-
ном спортивном магазине. 

В «Кузьминках» 
рады всем

 — В парке «Кузьминки» каждую 
субботу утром проходят бесплатные 
любительские пробежки на 5 кило-
метров, в которых может принять 
участие любой желающий, — до-
бавляет Тихон. — Сходите вместе 
на групповой забег своего уровня. 
Каждый будет бежать сам за себя, но 
при этом окажется в компании увле-
чённых общей идеей людей. Лучше 
приходить к 8.40, так как старт в 9.00. 
Порой проводятся тематические за-
беги совместно с организаторами 
крупных забегов и беговых клубов. 
Уровень подготовки здесь не важен. 
Рады абсолютно всем. Подробности 
в группе t.me/s95kuzminki.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Форма одежды — многослойная
По субботам в парке «Кузьминки» можно присоединиться 
к любительским забегам

03
06

Забег в парке «Кузьминки». В центре — Тихон Смирнов 
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ЧЕРЕЗ 10-12 
ТРЕНИРОВОК НОВИЧОК 
СМОЖЕТ СПОКОЙНО 
БЕЖАТЬ МИНУТ 
ТРИДЦАТЬ 
БЕЗ ПЕРЕРЫВА 
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С какими жалобами в 
Роспотребнадзор за 
последнее время об-

ращались жители окру-
га, рассказала начальник 
территориального отдела, 
главный санитарный врач 
по ЮВАО Юлия Ларина.

В кафе 
развели грязь

Чаще всего потребите-
ли жаловались на анти-
санитарные условия в ма-
газинах и кафе. Недавно 
житель района Люблино 
отравился после того, как 
поел в кафе, расположен-
ном на Люблинской улице. 

 — Наши сотрудни-
ки проверили заведение 
и выявили грубые нару-
шения санитарных норм. 
В одном помещении гото-
вили горячие и холодные 
блюда, чистили и нареза-
ли овощи, а также мыли 
посуду. В кафе было гряз-
но, там не убирали и не 
мыли полы и оборудова-
ние. Сотрудники работа-
ли без медицинских кни-
жек, — рассказала Юлия 
Ларина.

Кафе опечатали, выдали 
предписание об устране-
нии нарушений. Матери-
алы передали в Люблин-
ский районный суд. За-
ведению грозит приоста-
новка работы на срок до 
90 суток.

Сохраняйте чек
На втором месте по ко-

личеству жалоб — каче-

ство продуктов, которые 
заказывают по Интерне-
ту. Испорченную еду, по 
словам Юлии Лариной,  
поставляют практически 
из всех популярных тор-
говых сетей. 

 — Курьеры приносят 
продукты с признаками 
порчи, с повреждением 
упаковки, а то и вовсе с 
истекшим сроком годно-
сти. Например, житель-
ница Выхина заказала 
в супермаркете яблоки. 
Курьер принёс фрукты в 
плотной упаковке, и жен-
щина не стала их осма-
тривать. Когда уже вы-
кладывала продукты в 
холодильник, заметила, 
что большинство яблок 
испорчены. Позвонила в 
магазин и попросила по-
менять товар. Ей отказа-
ли, поскольку она не со-
хранила товарный чек, — 
сообщила главный сани-
тарный врач.

Юлия Ларина советует: 
прежде чем принять то-
вар у курьера, вниматель-
но осмотрите его — нет 
ли на нём внешних при-
знаков порчи, поврежде-
ний. Проверьте срок год-
ности. Не спешите выбра-
сывать чек.

Вернули деньги 
по суду

Замыкают тройку обра-
щений жалобы на разно-
го рода мошенничества со 
стороны продавцов. 

 — Житель улицы Па-
перника купил за 26 тысяч 
рублей подарочный серти-

фикат на прыжок с пара-
шютом. На следующий день 
он решил отказаться от по-
купки и сообщил об этом 
продавцу. Но фирма согла-
силась вернуть только 6 ты-
сяч. Остальные деньги удер-
жали якобы за расходы по 
оформлению сертификата, 
— рассказала Юлия Ларина.

Дело закончилось тем, 
что потребитель отказал-
ся от предложенных усло-
вий и написал жалобу в 
территориальный отдел.  
Специалисты службы об-
ратились в суд для защи-
ты его прав. Суд вынес ре-
шение в пользу потреби-
теля, и с компании взы-
скали 41 632 рубля.

Виктория  
КАЙТУКОВА

ТОУ Роспотребнадзора 
по г. Москве в ЮВАО: 
Волгоградский просп., 
113, корп. 5. Жалобы 
принимаются в письменной и 
электронной формах. Тел. 
горячей линии (495) 539-
3696. Сайт: prav.mos.ru.

Яблоки из Интернета 
оказались с гнильцой
На что чаще всего жалуются в окружной Роспотребнадзор жители ЮВАО?

ЧАЩЕ ВСЕГО ПОТРЕБИТЕЛИ 
ЖАЛОВАЛИСЬ 
НА АНТИСАНИТАРИЮ 
В МАГАЗИНАХ И В КАФЕ
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территори-
ального отде-
ла, главный 
санитарный 
врач по ЮВАО
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Туберкулёз 
в Москве 
встречается 
редко   

За последний год в сто-
лице зафиксировано в 
среднем семь случаев ту-
беркулёза на 100 тысяч на-
селения. Об этом накану-
не Всемирного дня борьбы 
с туберкулёзом рассказала 
главный фтизиатр столич-
ного Департамента здраво-
охранения Елена Богород-
ская. Пресс-конференция 
прошла в информацион-
ном центре Правительства 
Москвы. 

По словам врача, тубер-
кулёз среди жителей го-
рода сегодня встречается 
редко. В группу ри ска вхо-
дят люди с хронически-
ми заболеваниями органов 
дыхания и желудочно-ки-
шечного тракта, а также с 
иммунодефицитом: онко-
больные и диабетики. 

В социальную группу 
риска попадают люди с 
низким уровнем доходов, 
бездомные, мигранты и 
вышедшие из мест лише-
ния свободы. Эпидемио-
логическая группа риска 
— те, кто контактировал 
с больными туберкулёзом. 

Московские врачи об-
следуют всех приезжа-
ющих в город из-за ру-
бежа в поисках работы. 
Кстати, лечить туберку-
лёз стало проще: столич-
ная медицина применяет 
новейшие методики, ко-
торые помогают организ-
му больного лучше вос-
принимать лекарствен-
ные препараты. Россий-
ская схема лечения, по 
мнению международных 
экспертов, почти в полто-
ра раза эффективнее об-
щемировой.

Виктория 
КАЙТУКОВА
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Фраза «Хочу соба-
ку» знакома каждо-
му родителю. О чём 

надо подумать перед тем, 
как завести животное для 
себя или для ребёнка, рас-
сказала инструктор клуба 
служебного собаководства 
в Кузьминках, член сбор-
ной России по кинологи-
ческому спорту Светлана 
Морозова.

1 Для чего она 
мне вообще?

Если вы охотник, тут всё 
понятно: вам нужен парт-
нёр. Если подолгу живёте за 
городом, вам нужен охран-
ник участка. А если «просто 
хочу собаку», стоит прокон-
сультироваться со специ-
алистом. Например,  у вас 
есть дети и надо подобрать 
породу, легко контактиру-
ющую с детьми. К сожале-
нию, я знаю немало случаев, 
когда после мультфильма 
«101 далматинец» родители 
заводили эту породу. А дал-
матинцы — собаки доволь-
но сложные, совсем не для 
детей. Ещё один печальный 
случай: девочка на оконча-
ние школы попросила кав-
казскую овчарку. Родители 
ей и подарили. В итоге через 
год от собаки пришлось из-
бавляться: девочка не мог-
ла с ней справиться. Кста-
ти, учтите: как бы ребёнок 
ни клялся, что будет забо-
титься о собаке и с ней гу-
лять, не верьте: скорее всего, 
гулять и ухаживать за ней 
придётся вам. В моей прак-
тике, конечно, были случаи, 
когда дети брали все «соба-
чьи заботы» на себя, но это 
большая редкость. 

2 Мальчик 
или девочка?

Разница не столь суще-
ственна, если только вы не 
планируете заняться разве-
дением: тогда выгоднее при-

обретать девочку. Кобели 
сильнее привязываются к 
хозяину, а девочки более не-
зависимы. Если вы не пла-
нируете заводить потомство, 
собаку независимо от пола 
лучше стерилизовать.

3 Будет ли мне 
кто-нибудь 

помогать?
 — Один мой знакомый 

приобрёл овчарку, — вспо-
минает Светлана. — Всё бы 
ничего, но он заболел грип-
пом. Гулять с собакой по-
шла его старенькая мама, 
итог — сломанная рука. 
Поэтому хорошенько по-
думайте, на кого лягут все 
трудности ухода за соба-
кой, если вас пошлют в ко-
мандировку или вы заболе-
ете. Или если вам просто 
придётся на три часа задер-
жаться на работе. Ведь жи-

вотное привыкает к опреде-
лённому режиму прогулок. 
Есть породы, которые мож-
но приучить к лотку. Но для 
собак это стресс. 

4 Готов ли я 
жертвовать 

временем?
Собака отнимает мно-

го времени, особенно по-
родистая. Это походы на 
дрессировочную площад-
ку (а если вы планируете 
участвовать в выставках, 
то ещё и к собачьему па-
рикмахеру), прогулки, обя-
зательное общение дома. 

5 Хватит ли 
у меня денег?

Собака — это деньги, и 
немаленькие. Даже беспо-
родная дворняжка из при-
юта должна получить «обра-
зование», чтобы нормально 
вести себя на улице и дома; 
есть даже специальный курс 
«Управляемая городская со-
бака». От корма экономклас-
са у собак нередко появляет-
ся аллергия, а гипоаллерген-
ные корма весьма дороги. А 
если питомец заболеет? Се-
годня человеку лечиться де-
шевле, чем лечить собаку. 

А если вы взяли «двор-
терьера», не стоит оболь-
щаться, что у дворняжек 
иммунитет выше. Прак-
тика показывает, что хво-
рают они ненамного реже 
породистых. Из всех ве-
теринарных услуг сегод-
ня только прививка от бе-
шенства бесплатная.

Алексей ТУМАНОВ

Зачем мне собака?
Пять вопросов, которые надо себе задать до приобретения 
четвероногого друга

ДЕВОЧКА-ПОДРОСТОК 
ПОПРОСИЛА 
КАВКАЗСКУЮ ОВЧАРКУ. 
ЧЕРЕЗ ГОД ОТ СОБАКИ 
ПРИШЛОСЬ ИЗБАВЛЯТЬСЯ

Об изъятии недвижимого имущества
***

Вышло распоряжение Феде-
рального агентства железнодо-
рожного транспорта от 15.03.2023 
№АД-190-р «Об изъятии земель-
ного участка для нужд Россий-
ской Федерации в целях обе-
спечения реализации объекта: 
«Организация пригородно-го-
родского пассажирского желез-
нодорожного движения на участ-
ке Подольск-Нахабино (МЦД-2)» 
1 этап по объекту: «Реконструк-
ция пассажирской инфраструк-
туры на остановочных пунктах и 
станциях Курского направления 
Московской железной дороги 
(Подольск, Царицыно, Красный 
строитель, Люблино, Москворе-

чье, Перерва, Покровское, Калит-
ники, Депо Битца). 1 этап органи-
зация движения. 4 этап». Остано-
вочный пункт Курьяново». В нём, 
в частности, говорится: «Изъять 
для нужд Российской Федерации 
земельный участок с кадастро-
вым номером 77:04:0003016:1447 
площадью 325 кв. м, расположен-
ный в границах зоны планируе-
мого размещения объекта феде-
рального значения».

 ***
Вышло распоряжение Феде-

рального агентства железнодо-
рожного транспорта от 14.03.2023 
№АД-180-р «Об изъятии объек-
тов недвижимого имущества для 
нужд Российской Федерации в 

целях обеспечения размещения 
объекта: «Развитие железнодо-
рожной инфраструктуры Москов-
ской железной дороги на Курском 
направлении. III и IV главные пути 
Москва-Пассажирская-Курская-
Люблино». Этап 1 «III и IV главные 
пути Москва-Пассажирская-Лю-
блино». В нём, в частности, гово-
рится: «Изъять для нужд Россий-
ской Федерации объекты недви-
жимого имущества площадью 
20,4 кв. м с кадастровым номе-
ром 77:04:0003018:1957, площа-
дью 20 кв.м с кадастровым но-
мером 77:04:0003018:2018, рас-
положенные по адресу: Москва, 
Текстильщики, ул. Люблинская, 
д. 12а, строен. 3, пом. 107, распо-

ложенные в границах зоны пла-
нируемого размещения объекта 
федерального значения».

***
Вышло распоряжение Депар-

тамента городского имущества 
города Москвы от 10.03.2023 
№12523 «Об изъятии для госу-
дарственных нужд объектов не-
движимого имущества». В нём, 
в частности, говорится: «Изъять 
для государственных нужд — для 
целей, указанных в Адресной ин-
вестиционной программе горо-
да Москвы на 2022-2025 годы: 
«Строительство улично-дорож-
ной сети с искусственными со-
оружениями и переустройством 
инженерных коммуникаций на 

участке от ул. Грайвороновская 
до ул. Шоссейной, включая транс-
портную развязку на пересечении 
с Волгоградским проспектом», 
земельный участок площадью 
2 кв. м (далее — объект недви-
жимого имущества), подлежа-
щий образованию из земельного 
участка с кадастровым номером 
77:04:0002004:39 площадью 3 006 
кв. м, расположенного по адресу: 
г. Москва, вн. тер. г. муниципаль-
ный округ Текстильщики, просп. 
Волгоградский, з/у 49А/8, находя-
щегося в собственности юридиче-
ского лица (запись о регистрации 
в Едином государственном рее-
стре недвижимости от 14 октября 
2013 г. №77-77-12/054/2013-389)».

***
Вышло распоряжение Депар-

тамента городского имущества 
города Москвы от 16.03.2023 
№13857 «О внесении изменений 
в распоряжение Департамен-
та городского имущества горо-
да Москвы от 02 марта 2023 г. 
№10808». В нём, в частности, 
говорится: «Внести изменения 
в распоряжение Департамен-
та городского имущества горо-
да Москвы от 02 марта 2023 г. 
№10808 «Об изъятии для госу-
дарственных нужд объекта не-
движимого имущества», заме-
нив в пункте 1 слова «площадью 
86 460 кв. м» словами «площадью 
11 000 кв. м».

ОФИЦИАЛЬНО

В Марьине 
вытащили 
котёнка 
из капкана

Во дворе дома на улице 
Перерве владелец припар-
кованного авто заметил, что 
под капотом застрял котё-
нок. Мужчина поднял ма-
шину домкратом, но не смог 
самостоятельно освободить 
животное и позвонил в экс-
тренную службу по номеру 
112. На место прибыла груп-
па добровольных спасателей 
«СпасРезерва».

— На лапке животного 
был металлический капкан 
на пушных зверей, — рас-
сказал «ЮВК» спасатель 
Степан Киселёв. — Отку-
да он взялся во дворе сто-
личного дома, остаётся за-
гадкой. 

Спасатель разжал тиски 
капкана и освободил ко-
тёнка.

Затем животное вынули 
из-под капота и отвезли в 
ветклинику. Рентген пока-
зал перелом лапы и раздроб-
ленный сустав. Сейчас вете-
ринары делают всё возмож-
ное, чтобы сохранить коша-
чью лапу. 

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Степан Киселёв 
со спасённым котёнком
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При выборе породы собаки для семьи с детьми лучше посоветоваться со специалистом
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Светлана Морозова, 
инструктор клуба 
служебного собаководства 
в Кузьминках, 
член сборной России 
по кинологическому спорту
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Кузнецовский фар-
фор ещё в конце XIX 
века стал националь-

ным брендом России. В 
Товарищество производ-
ства фарфоровых, фаянсо-
вых и майоликовых изде-
лий М.С.Кузнецова входили 
18 заводов и фабрик. Дулёв-
ский фарфор, гжельская ке-
рамика, чайные сервизы из 
Вербилок — эта известная и 
сегодня продукция выпуска-
лась на заводах, принадле-
жавших промышленнику и 
меценату Матвею Кузнецо-
ву. Выходец из старообряд-
ческой семьи, он много лет 
был председателем общи-
ны Рогожского кладбища 
— духовного центра старо-
обрядчества.

Фарфоровые 
тарелки 
перестали быть 
диковинкой

Матвей Кузнецов чутко 
следил за вкусами разных 
сословий. Так, любимыми 
чашками у крестьян были 
«агашки» Дулёвского заво-
да, расписанные крупными 
розами с широкими лепест-
ками. Мастерицы наносили 
мазки кончиками пальцев. 
А горожане среднего достат-
ка охотно покупали кузне-
цовские тарелки и чашки 

с изящными дамами и ка-
валерами, «в точности» как 
сервизы тончайшего фар-
фора в аристократических 
семействах.

Одна из причин большо-
го количества кузнецовских 
чашек и блюдец, дошедших 
до наших дней, было их мас-
совое производство в кон-
це XIX века. Товарищество 
Кузнецова буквально на-
воднило Россию, да и дру-
гие страны, недорогой, но 
очень качественной посу-
дой. «Во многом заслуга-
ми семьи Кузнецовых фа-
янсовая и фарфоровая ут-
варь перестала быть дико-
винкой, вошла в обиход 
среднестатис тической се-
мьи», — отмечал историк 
Александр Соловцов.

Наладил выпуск 
фаянсовых 
иконостасов 

Особенность товарище-
ства была в том, что Матвей 
Кузнецов, приобретая фаб-
рику с уже известной про-
дукцией, сохранял её назва-
ние, чтобы не потерять ста-
рых клиентов. И делал упор 
на техническое оснащение и 
развитие производства. На-
пример, купив пришедшую 
в упадок фабрику Гардне-
ра в подмосковных Вербил-
ках, специализировавшую-

ся на дорогих чайных серви-
зах необычайной красоты и 
изящных статуэтках, он не 
стал менять её ассортимент. 
Наоборот, оговорил при по-
купке свои права на сохра-
нение узнаваемого клейма 
Гарднера. 

Кстати, на фабриках това-
рищества, ставшего к кон-
цу XIX века практически 
монополистом, выпускали 
даже сантехнику: фаянсо-
вые умывальники и ванны. 
На промышленные пред-

приятия поставляли керами-
ческие изоляторы для элек-
трооборудования. А самыми 
необычными и красивыми 
изделиями стали фаянсо-
во-эмалевые иконостасы. 
Один из кузнецовских ико-
ностасов до сих пор украша-
ет русский православный 
храм в чешских Карловых 
Варах. Несколько фрагмен-
тов нежно-голубого с позо-
лотой иконостаса фабрики 
Кузнецова сохранились в 
подмосковном Талдоме. 

Защищал 
интересы всех 
производителей 
фарфора

За полвека Матвей Кузне-
цов создал обширное произ-
водство. Его посуда получила 
несколько Гран-при и золотых 
медалей на международных 
выставках в Париже и Риме, 
а сам он стал «Поставщиком 
Двора Его Императорского 
Величества». Для защиты всей 
фаянсово-фарфоровой про-
мышленности России про-
сил правительство повысить 
таможенные пошлины на вво-
зимый иностранный фарфор.

Кузнецовы (в совет ро-
гожской общины входили 

и четыре сына промышлен-
ника) жертвовали большие 
суммы на благотворитель-
ность. «Были учреждены 
стипендии имени Матвея 
Сидоровича для призрева-
емых в богадельне в раз-
мере 2 тысяч рублей в год, 
стипендия обучающимся в 
Старообрядческом инсти-
туте Рогожского кладбища 
— 15 тысяч», — писал исто-
рик, специалист по старооб-
рядчеству Глеб Чистяков.

После 1917 года могилу и 
надгробие Матвея Кузне-
цова на Рогожском кладби-
ще уничтожили. Несколько 
лет назад на предполагаемом 
месте его захоронения уста-
новили обелиск.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Чашки с изображением дам 
и кавалеров нравились горожанам
Жизнь владельца фарфоровой империи Матвея Кузнецова 
была связана с Рогожской слободой

В КОНЦЕ XIX ВЕКА 
ФАЯНСОВАЯ И ФАРФОРОВАЯ 
ПОСУДА ВОШЛА В ОБИХОД 
ОБЫЧНОЙ СЕМЬИ

Обелиск на предполагаемом месте захоронения Кузнецова 
на Рогожском кладбище
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МНПЗ высадил в ЮВАО несколько тысяч деревьев и кустарников
Российские экологические ор-

ганизации выдали Московскому 
нефтеперерабатывающему заво-
ду сертификат, подтверждающий 
вклад предприятия в озеленение 
столицы. Документ подписали 
представители Российского эко-
логического движения, Всерос-
сийского общества охраны при-
роды, Федерального агентства 
лесного хозяйства и АНО «Сад 
памяти».

По словам Элмурода Расул-
мухамедова, председателя Мос-
ковского городского отделения 
Всероссийского общества охра-
ны природы и исполнительного 
директора Российского экологи-
ческого движения, Московский 
НПЗ стал первым из промыш-
ленных предприятий, получив-
ших такой сертификат. 

— Документ подтверждает 
вдумчивый и ответственный под-

ход завода к защите окружаю щей 
среды. Внедрение природоохран-
ных программ и высадка несколь-
ких тысяч деревьев на территории 
Москвы подтверждают фунда-
ментальные принципы устойчи-
вого развития и служат приме-
ром для отрасли, — отметил он. 

К слову, перед выдачей серти-
фиката экологи осмотрели все де-
ревья, высаженные волонтёрами 
и работниками Московского НПЗ 
на территории Юго-Восточного 
округа Москвы. В результате про-
верки стало ясно, что все расте-
ния прижились. 

Московский НПЗ ежегодно 
принимает участие и сам орга-
низует мероприятия по озелене-
нию и благоустройству прилега-
ющих к заводу районов, в частно-
сти Марьина и Капотни. В общей 
сложности начиная с 2011 года 
заводчане во время таких акций 

высадили более 3 тысяч деревьев 
и кустарников. 

При поддержке МНПЗ и го-
родского Департамента приро-
допользования и охраны окружа-

ющей среды на берегах Москвы-
реки и в парке 850-летия Москвы 
появились сотни новых листвен-
ниц, каштанов и ив. Зелёные из-
городи, высаженные по инициа-

тиве МНПЗ, защищают террито-
рии школ, поликлиник и детских 
садов как в Капотне, так и, к при-
меру, в Печатниках. Даже на са-
мой территории завода появил-
ся парк площадью около 1,7 га. 

— Мы благодарны за призна-
ние вклада Московского НПЗ в 
озеленение столицы и в сокра-
щение воздействия на окружа-
ющую среду. Предприятие про-
водит самую масштабную в своей 
истории модернизацию. Каждый 
проект этой программы включает 
экологический аспект. А волон-
тёрское движение завода актив-
но участвует в том, чтобы парки 
столицы становилось ещё зеленее 
и комфортнее, — отметил замес-
титель генерального директора 
Московского НПЗ по производ-
ственной безопасности Артём Га-
ляутдинов.

Андрей ТОМЦЕВ

Все деревья, высаженные волонтёрами и работниками МНПЗ, прижились 
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Актриса, модель и бло-
гер Фэйя Цзоу роди-
лась и живёт в Мо-

скве. Она снимается в кино 
и рекламе, записывает раз-
влекательно-познаватель-
ные ролики для подписчи-
ков в соцсетях. В Tik Tok 
у Фэйи больше миллио-
на подписчиков. А кино-
зрители её знают по филь-
мам «Фитнес-5», «Четвёр-
тая смена», «Любовь по-
японски».

Конфеты 
с мясом

 — Фэйя, на вашей 
на страничке в Тik Tok 
сказано, что вы «самая 
русская китаянка». Как 
так получилось?

 — Я родилась в России. 
Родители приехали сюда в 
конце 1980-х годов, чтобы 
заниматься бизнесом. Поз-
же получили российское 
гражданство. Я выросла и 
до недавнего времени жила 
в районе Марьино на ули-
це Перерве.

 — Как учились 
в школе?

 — Школа была обыч-
ная, рядом с домом. Сна-
чала было сложно учить-
ся. Но уже со 2-го класса я 
стала отличницей, и мама 
очень любила ходить на ро-
дительские собрания, по-
тому что меня постоянно 
хвалили. 

 — У вас были друзья?
 — Конечно, были, и все 

русские. Помню, мы посто-
янно тусовались во дворе, 
и мама мне кричала в окно: 
«Соня, иди обедать!» Она 
так меня звала: ей нрави-
лось имя София, и ей, ви-

димо, казалось, что это 
лучше для общения с дру-
зьями. 

 — Как ребята отно-
сились к тому, что вы 
иностранка?

 — Одноклассники ино-
гда дразнили узкоглазой, 
но сейчас я вспоминаю это 
с улыбкой, это было не со 
зла. 

Однажды я принесла в 
школу своё любимое ла-
комство — сушёное мясо, 
упакованное как конфе-
та. Раздала одноклассни-
кам, они положили в рот 
и… стали выплёвывать 
и говорить: «Что за га-
дость такая!» Меня это 
расстроило, конечно. 
Ведь я их предупреж-
дала, что это не слад-
кая конфета, а они не 
услышали.

Плакали 
вместе 
с Шукшиной

 — Как родители 
отнеслись к ваше-
му желанию стать 
актрисой?

 — Они не сразу это при-
няли, хотя я постоянно 
пою, танцую, с подруга-
ми придумываю разные 
концерты и люблю высту-
пать перед гостями. Когда 
время пришло поступать в 
университет, мама посове-
товала мне выбрать про-
фессию дипломата или 
заняться бизнесом. Я не 
хотела спорить и пошла 
учиться на социолога 
в Московский город-
ской педагогический 
университет. 
Проучи-

лась там три года, парал-
лельно занимаясь в теа-
тральном кружке. В резуль-
тате я ушла из университе-
та и поступила в ГИТИС на 
факультет эстрады, причём 
на бюджет. Мама была при-
ятно удивлена и сказала, 
что сдаётся. 

 — Вы снимались в 
фильме «Любовь по-
японски» с актрисой 
Марией Шукшиной. 

Какие впечатления 
о съёмках?

 — Мария — потря-
сающая женщина: ис-
кромётная, дружелюб-

ная, улыбчивая. Она нас 
постоянно угощала вкус-
няшками, которые сама го-
товила. Однажды она дала 
мне мастер-класс, который 
я никогда не забуду. У нас 

с ней была сложная эмо-
циональная сцена. Моя 

героиня должна была 
расплакаться, а у 
меня не получалось. 
Мария сказала, что-
бы я не расстраива-
лась, она мне помо-
жет. Она не отры-

ваясь смотрела 
мне в глаза, и 

у неё стали 

наворачиваться слёзы. Её 
состояние передалось мне, 
и я смогла расплакаться в 
кадре. Это высший актёр-
ский пилотаж. 

Холодное вредно 
для организма

 — Ваши бытовые и 
кулинарные привычки 
больше китайские или 
русские?

 — Всё-таки больше ки-
тайские. Например, я не 
люблю холодную пищу, 
как и большинство китай-
цев. С ужасом смотрю, как 
в России актрисы и моде-
ли могут целый день есть 
салатики, запивать апель-
синовым фрешем. Я так не 
могу. Китайская медицина 
говорит о том, что холод-
ная пища вредна для ор-
ганизма. 

Также я, в отличие от 
моих русских друзей, люб-
лю вставать рано утром и 
делаю это легко, без бу-
дильника. 

 — Говорят, китай-
цы любят пить чай. 
Вы тоже?

 — Не все китайцы любят 
чай. Я, например, вместо 
чая пью тёплую или горя-
чую воду. Но если китайцы 
пьют чай, то с молоком —
баблти, — это особенно по-
пулярно у молодёжи. 

Наверное, этот стерео-
тип появился, потому что 
действительно у каждого 
уважающего себя китай-
ского босса есть чайный 
набор для встречи клиен-
тов. Кстати, на моей роди-
не вообще нет чайных па-
кетиков: если и пьют чай, 
то заваривают листья.

Фэйя Цзоу: 
Я выросла на Перерве

Китайская актриса 
и блогер 
рассказала о своей 
жизни в России

МНЕ МНОГИЕ 
ГОВОРЯТ, 
ЧТО Я ИСКРЕННЯЯ 
И ПРЯМОДУШНАЯ, 
КАК БУДТО 
РУССКАЯ
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 — Как отличают-
ся русские и китай-
цы по характеру?

 — Мне многие люди 
говорят, что я искрен-
няя, прямодушная и 
о т к ровен на я, к а к 
будто русская. А китай-
цы сложные по характеру. 
Никогда не поймёшь, о чём 
они думают. На лице всег-
да будет дружелюбие, но не 
факт, что это правда. 

Участвовала 
в реалити-шоу

 — В прошлом году вы 
участвовали в реали-
ти-шоу «Мистер Х» 
на канале «Пятница». 
Вы действительно 
искали свою любовь?

 — Действительно. На тот 
момент у меня не было лю-
бимого человека. Я дума-
ла, что на этом шоу каждая 
девушка найдёт свою лю-
бовь, а оказалось, что все 
девушки сражаются за од-
ного мужчину — миллио-

нера. Это оказалось эмоци-
онально сложно для меня. 
Смысл шоу был в том, что-
бы выяснить, что важнее 
для современных девушек: 
любовь или корысть. 

Для меня участие в про-
екте было коротким. Уже 
в третьем выпуске в ресто-
ране на свидании главно-
го героя со мной и други-
ми девушками случилось 
непредвиденное. Вдруг с 
огромным букетом роз по-
явился мой друг Влад. Это 
было так неожиданно, что я 
даже расплакалась. До это-
го наши отношения были 
дружескими, но, оказалось, 
только с моей стороны. Он 
признался мне в любви 
прямо на камеру, тронул 
меня до глубины души, и 
мы вместе ушли с проекта.

Досматривала я про-
ект уже по телевизору. В 
конце оказалось, что тот 
парень только изобра-
жал богача. Но для меня 
это было уже не важно. 

Как выбирают 
мужа 
в Поднебесной

 — Китаянки при вы-
боре спутника жизни 
обращают внимание 
на его материальное 
положение?

 — Ещё как! В Китае если 
у мужчины нет денег, квар-
тиры и машины, то он мо-
жет даже не мечтать о де-
вушке и о создании семьи. 
Может быть, просто пото-
му, что у нас парней боль-
ше, чем девушек. 

— В каком возрасте 
типичные китайские 
родители считают, что 
девушка что-то засиде-
лась, пора бы замуж?

 — У нас считается, что до 
30 лет девушка уже должна 

выйти замуж. Но при этом 
до 21-22 лет молодёжь не 
очень думает о женитьбе и 
старательно учится. Роди-
тели создают все условия 
для этого: ведут хозяйство, 
сами готовят, убирают. 

 — Вам уже 31 год. 
Мама не торопит?

— Мы с мамой нетипич-
ные китайцы. Я благодар-
на ей за её мудрость. Ког-
да ей звонят подруги и го-
ворят, что неприлично, что 
её дочка ещё не замужем, 
она отвечает, что это мой 
выбор, главное — чтобы я 
была счастлива.

 — У вас есть актёр-
ские планы на ближай-
шие месяцы?

 — Да! В мае начнутся 
съёмки полнометражно-
го российско-китайского 
фильма, в котором я буду 
играть главную роль. Пока 
могу сказать только, что 
он будет о сотрудничестве 
России и Китая.

Ирина 
ЛЬВОВА

ЕСЛИ КИТАЙЦЫ 
ПЬЮТ ЧАЙ, 
ТО С МОЛОКОМ

Б о ле е 2 т ыся ч ле т 
назад был в городе Ка-
пернауме такой случай. 
Христос пришёл тогда в 
один дом, который бы-
стро заполнился жела-
ющими послушать не-
обычные проповеди, а 
кто-то – с надеждой ис-
целиться. Сюда же при-
несли больного, кото-
рый сам не мог ходить. 
Да вот только пробить-
ся сквозь толпу оказа-
лось у же невозможно.
Тогда сопровождающие 
больного забрались на 
крышу, разобрали часть 
кровли и спустили стра-
дальца в комнату.

Иисус, у ви дев, как 
сильна вера этих людей, 
сказал больному: «Про-
щаются тебе грехи твои». 
Некоторые из собравших-
ся возмутились: разве мо-
жет кто-то прощать гре-
хи, кроме Бога? Христос 
же спросил их: «Что легче 
сказать: прощаются тебе 
грехи твои, или: встань и 
ходи?» А не получив от-
вета, сказал больному: 
«Встань, возьми постель 
свою и иди домой». Мгно-
венно исцелённый так и 
сделал.

Конечно, факт исце-
ления всё-таки произ-
вёл тогда на людей гораз-
до больший эффект, чем 
слова о прощении гре-
хов. А ведь вопрос Хри-
ста можно было понять 
так, что очищение души 
человека от греха куда 
сложнее и важнее исцеле-
ния телесных хворей. Но 
нам чаще всего быстрый 
и практический резуль-

тат бывает более жела-
нен, чем спасительная 
перспектива. А сиюми-
нутное, но яркое воспри-
нимается лучше, чем дол-
говременное, но не сра-
зу ощутимое. Так было и 
тогда в Капернауме, так 
случается и сейчас.

Причём касается это 
и не самых значитель-
ных сфер жизни, но и та-
ких, например, как игра 
в футбол. Вот тренер Ва-
лерий Карпин то и дело 
озадачивает журнали-
стов: его команда вы-
играла, а он её, как было 
на днях, сурово критику-
ет. А после проигрыша, 
наоборот, часто говорит, 
что игрой доволен. Объ-
ясняет, что для него ка-
чество игры команды, её 
состояние гораздо важ-
нее сиюминутного ре-
зультата, который может 
быть и случайным. Но 
его не понимают. Глав-
ное, говорят, сегодня по-
бедить, а что там дальше 
— видно будет.

Есть такая проблема 
и в куда более глобаль-
ных вопросах. Что, на-
пример, важнее — одер-
жать победу в бою, за-
нять столицу против-
ника или решительно 
оздоровить свою стра-
ну во всех сферах, сде-
лать её более сильной, 
с запасом прочности? 
Это очень непростой 
вопрос. Впрочем, ино-
гда ответ может быть и 
таким: возможно и то и 
другое вместе. В Капер-
науме, во всяком случае, 
вышло именно так.

Что легче, что важнее

Валерий КОНОВАЛОВ

СВОЙ ВЗГЛЯД

С Марией Шукшиной в фильме «Любовь по-японски» 

Ответы на судоку со стр. 20Об изъятии недвижимого имущества
Вышло сообщение о плани-

руемом изъятии для государ-
ственных нужд объектов не-
движимого имущества, рас-
положенных на территории 
линейного объекта — участок 
проектируемой Бирюлёвской 
линии метрополитена от проек-
тируемой станции «Кленовый 
бульвар» до Каширского шоссе. 

Цель изъятия для государ-
ственных нужд объектов не-
движимого имущества — 
освобождение территории 
линейного объекта — участок 
проектируемой Бирюлёвской 
линии метрополитена. 

Границы зон планируемого 
размещения вышеуказанных 

линейных объектов утверж-
дены постановлением Прави-
тельства Москвы от 28.02.2023 
№322-ПП.

Изъятие и предоставление 
компенсации за изымаемые 
объекты недвижимого иму-
щества будут происходить в 
рамках действующего законо-
дательства в соответствии со 
статьями 49, 56.5, 56.8 Земель-
ного кодекса Российской Фе-
дерации, статьями 279 и 281 
Гражданского кодекса Россий-
ской Федерации, статьями 9-11 
и 28 Федерального закона от 
05.04.2013 №43-ФЗ «Об особен-
ностях регулирования отдель-
ных правоотношений в связи 

с присоединением к субъекту 
Российской Федерации — горо-
ду федерального значения Мо-
скве территорий и о внесении 
изменений в отдельные зако-
нодательные акты Российской 
Федерации».

Границы зон планируемого 
размещения вышеуказанных 
объектов прилагаются.

Заинтересованные лица мо-
гут получить информацию о 
предполагаемом изъятии зе-
мельных участков и (или) иных 
объектов недвижимого иму-
щества для государственных 
нужд по тел. (495) 957-7500, 
доб. 36-705, 55-381, 55-463.

Правообладатели подлежа-

щих изъятию объектов недви-
жимого имущества, права ко-
торых не зарегистрированы, 
могут подать заявления об учё-
те прав на объекты недвижи-
мого имущества с приложе-
нием копий документов, под-
тверждающих права на ука-
занные объекты недвижимого 
имущества. Такие заявления 
могут быть направлены заказ-
ным письмом с уведомлением 
о вручении в Департамент го-
родского имущества г. Москвы 
на имя заместителя руководи-
теля Прусаковой Наталии Ва-
сильевны по адресу: 125993, 
г. Москва, 1-й Красногвардей-
ский пр., 21, стр. 1.

ОФИЦИАЛЬНО

Не принесли очередной номер газеты? 
Звоните! 
Телефон единого контакт-центра редакции

(499) 647-6828
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Танцы 
на Люблинской

Танцевальная 
программа «Го-
род, танцуй!» для 
людей старшего 
возраста и участников про-
екта «Московское долго-
летие» пройдёт 30 марта в 
15.00 в Культурном центре 
им. И.М.Астахова (Люблин-
ская ул., 149). На вечере про-
звучат мелодии русской и за-
рубежной эстрады. Бесплат-
ный билет можно получить у 
администратора, регистра-
ция по тел. (495) 351-5902, 
подробности на сайте астахо-
ва.окцювао.рф/events. 

Конкурс 
на Лермонтовском

Конкурс интел-
лекта, творчества 
и красоты «Мисс 
Лидер-2023» прой-
дёт 31 марта в 16.00 в куль-
турном центре «Лидер» (Лер-
монтовский просп., 2, корп. 
2). За звание самой творче-
ской девочки поборются 10 
финалисток возрастной кате-
гории 8-12 лет. Победитель-
ница получит титул «Мисс Ли-
дер» и корону. Подробности 
на сайте окцювао.рф. 

Шумовой 
оркестр на 1-й 
Новокузьминской

Необычный бесплат-
ный музыкальный урок 
для школьников пройдёт 
30 марта в 15.00 в библиоте-
ке №104 (1-я Новокузьмин-
ская ул., 16, корп. 2). Ребята 
освоят способы изготовле-
ния шумовых музыкальных 
инструментов из бросового 
материала: шейкеры, бубен 
из киндер-сюрпризов. 

Подробности на сайте окц-
ювао.рф.

Алексей ТУМАНОВ

В афише возможны изме-
нения, уточняйте на сайтах 
организаторов

АФИША

На бесплатное занятие 
по мыловарению при-
глашает детей и взрос-

лых 30 марта в 13.00 Дирек-
ция природных территорий 
«Кузьминки-Люблино». Спе-
циалисты Мосприроды рас-
скажут, как изготовить эко-
логически чистое мыло, поде-
лятся авторскими секретами.

Безопасно 
и выгодно

 — Основа для мыла гипо-
аллергенная, так что с ней 
работать безопасно, — рас-
сказывает методист дирек-
ции парка Чимис Чымба. – 
Если какой ребёнок потянет 
такое мыло в рот (а дети это 
любят!), вреда не будет. Лю-
бой сможет сделать автор-
ское мыло необычной фор-
мы и забрать полученный су-
венир с собой. Можете ис-
пользовать наши формы, а 
можете принести что-то своё, 
например детские формочки 
для песочницы с рельефным 
рисунком.

Самодельное мыло очень 
выгодно. Упаковка основы 
стоит от 200-300 рублей, 
а приготовить из неё мож-
но кусков двадцать. К тому 
же вы сможете сделать про-
дукт по своему вкусу.

Мак, апельсин, туя
Чимис рассказала о своих 

авторских ноу-хау. Напри-
мер, можно делать мыло-
скраб. Для этого нужно доба-
вить в основу мак. Или цедру 
апельсина, мандарина. Тог-
да ещё и аромат добавится.

 — В основу при варке мож-
но добавлять вообще что угод-
но, — говорит она. – Напри-

мер хвою туи, порошок ка-
као. Идеально подходят ку-
линарные отдушки, которые 
добавляют в кондитерские из-
делия. Или пищевые красите-
ли. Мыло получится с разны-
ми ароматами, любого цвета. 

Можно лепить, 
как из пластилина

Рассказала Чимис и о том, 
как можно сделать ориги-

нальное мыло вовсе без фор-
мочек.

 — Когда основа засты-
вает (это длится в среднем 
минут сорок), надо улучить 
момент, когда она ещё пла-
стичная, но не растекается, 
— рассказывает эколог. — 
И тогда с ней можно рабо-
тать, как с пластилином. 
Например, с помощью ка-
кой-нибудь палочки напи-
сать что-то. Или слепить 

какую-нибудь фигурку. 
Чимис вспоминает, как у 

неё на полочке долгое вре-
мя лежало мыло, сделан-
ное в форме разноцветного 
пирожного: рука не под-
нималась им пользовать-
ся. А однажды к ней прие-
хал маленький племянник 
и  откусил кусок. За свою 
трёхлетнюю жизнь такого 
разочарования он ещё не 
испытывал… Пришлось 

то, что осталось от мыла-
пирожного, использовать 
по прямому назначению.

Алексей 
ТУМАНОВ

Экоцентр парка 
«Кузьминки-Люблино»: 
ул. Кузьминская, 10. 
Записаться на занятия 
можно по тел. 
(495) 377-3593

Душистое, выгодное, экологичное
В Кузьминках детей и взрослых обучат мыловарению

УПАКОВКА ОСНОВЫ СТОИТ 
ОТ 200 РУБЛЕЙ, А ПРИГОТОВИТЬ 
ИЗ НЕЁ МОЖНО 20 КУСКОВ 
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Звоните! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 
КОНТАКТ-ЦЕНТРА 

РЕДАКЦИИ: 

 
(499) 647-6828

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР 

ГАЗЕТЫ?  

Чимис Чымба ведёт мастер-класс в Кузьминках

Мыло можно делать с помощью формочек
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Золотую медаль первен-
ства Москвы по тяжё-
лой атлетике в дисци-

плинах «рывок» и «толчок» 
завоевал ученик 9-го клас-
са школы №491 Тимофей 
Гришкин. Его личный ре-
корд — 106 кг в «рывке» и 
136 кг в «толчке».

— Я занимаюсь штангой 
уже семь лет, — рассказыва-
ет Тимофей. — Спорт любил 

всегда, во 2-м классе начал 
ходить на ОФП, просто что-
бы хоть чем-то заниматься. 
А там меня уж тренер разгля-
дел! Я от природы сильный 
всегда был, хотя в роду вроде 
богатырей не было. Вот он 
и предложил мне пойти на 
тяжёлую атлетику. Попро-
бовал — понравилось. 

Тимофей решил выбрать 
спортивную карьеру. И не 
просто выступать на про-
фессиональном уровне, а 
получить специальное об-
разование и стать тренером, 
заниматься с детьми. Гово-
рит, хочет брать пример со 

своего тренера, передавать 
ребятам своё умение. 

Про школу юный штан-
гист не забывает: учится в ос-
новном на хорошо и отлич-
но, хотя тренируется пять раз 
в неделю, часто выезжает на 
сборы, на соревнования. Лю-

бимые предметы — алгебра 
и русский язык. В свободное 
время не прочь по играть с 
друзьями в баскетбол. А ещё 
любит собирать кубик Руби-
ка на скорость. Личный ре-
корд — 33 секунды.

Алексей ТУМАНОВ

ИТОГИ ОПРОСА

В Москве активизиро-
вались телефонные мо-
шенники. Поэтому в про-
шлый раз «ЮВК» спро-
сил: «Что вы делаете, ког-
да у вас раздаётся звонок 
из «банка»?»

«Сразу кладу трубку» — 
так ответили 61% участни-
ков опроса. 32% респон-
дентов выбрали вариант: 
«Ругаюсь или подшучи-

ваю над ними». 2% пере-
званивают в банк по офи-
циальному номеру. Есть 
даже те, кто признался, 
что верит словам звоня-
щего из банка. Но их толь-
ко 1%. А 4% ответили, что 
у них таких звонков не 
было. Счастливчики.

Опрос проводился в те-
леграм-канале «Юго-Вос-
точного курьера».

Звонкам из «банка» верит 1%

ОПРОС «ЮВК»

 Ни разу.
 Пару раз было.
 Часто.
 Покупаю только в магазине.

При покупках в Интернете вам 
привозили некачественный товар?

Принимайте участие в голосовании!

Юный штангист из Марьина 
стал чемпионом Москвы

Согласитесь, не всегда 
есть время приготовить 
сложное блюдо на завтрак 
или обед. В этом случае ак-
тёр Павел Кузьмин берёт 
готовую тортилью — ле-
пёшку из кукурузной или 
пшеничной муки — и заво-
рачивает в неё самую раз-
нообразную начинку. Чи-
тателям «ЮВК» он пред-
ложил один из вариантов 
удачного сочетания ин-
гредиентов. 

Сыр натереть 
на тёрке или 
нарезать тон-
кими ломти-
ками. На тор-
тилью поло-
жить кусочки 
салями, вяленые помидо-
ры, полить небольшим ко-
личеством томатного соу-
са, добавить сыр. Лепёшку 
свернуть пополам или тру-
бочкой, положить на блю-
до и отправить в микро-
волновку или разогретую 
до 150 градусов духовку на 
пару минут. При подаче по-
ложить сверху зелень.

Ирина 
МИХАЙЛОВА

Тортилья с салями
ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

от актёра Павла Кузьмина
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Дмитрий Ульянов/Фотобанк Лори

• тортилья, 
• 20-30 г твёрдого 
сыра, 

• немного томатного 
соуса,

• несколько ломти-
ков салями, 

• горсточка вяленых 
помидоров, 

• веточки петрушки 
или укропа

ИНГРЕДИЕНТЫ
В «рывке» Тимофей может поднять 106 килограммов
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СПОРТСМЕН ЛЮБИТ 
СОБИРАТЬ КУБИК РУБИКА 
НА СКОРОСТЬ. 
ЕГО РЕКОРД — 33 СЕКУНДЫ



№9 (1018) МАРТ 2023 год

20    www.uv-kurier.ru   ЮГО-ВОСТОЧНЫЙ КУРЬЕР    март 2023  №9 (1018)   

Издатель: Издательский дом «Звездный бульвар». 
Главный редактор издательского дома: Ю.А.Сорокин. 
Генеральный директор: А.И.Латышев. 
Первый заместитель главного редактора: Е.Ю.Ильина. 
Заместители главного редактора: Ю.А.Мироненко, Ю.И.Невский, Е.Ю.Харо. 

Главный редактор газеты «Юго -Восточный курьер»: О.В.Минаева. 
Учредитель: Префектура Юго- Восточного административного округа города Москвы. 
Адрес издателя: 117246, г. Москва, Научный пр., 19, 2 -й этаж, 
комн. 6д, оф. 76. Адрес редакции: 127560, г. Москва, ул. Конёнкова, 15, корп. 1.
Электронная версия: www.uv- kurier.ru. 
Газета зарегистрирована в Московском региональном управлении регистрации и контроля за 
соблюдением законодательства о средствах массовой информации ГК РФ по печати. Регистра-
ционный номер А- 0779 от 16 апреля 1999 года. Отпечатано в АО «ПраймПринт Москва», 141701, 
Московская область, г. Долгопрудный, Лихачевский пр., 5в. Заказ №801. Тираж 360 000 экз. 
Подписано в печать 25.03.2023 г. Выход в свет 27.03.2023 г. Отдел по работе с читателями: тел. 
(499) 647- 6831. Вопросы по доставке принимает единый контакт- центр редакции, тел. (499) 647- 
6828. Размещение рекламы: тел. (495) 782- 8212. Газета распространяется на территории Юго- 
Восточного административного округа г. Москвы. Бесплатно.  Может содержать материалы 12+

— Люблю заходить в оперу. 
— Ого, ты такой интел-

лигентный. 
— Ну наверное. Хотя вро-

де обычный браузер. 

Когда женщине не в кого 
больше влюбиться, она 
влюбляется в холодильник. 

— Послушайте, официант, 
вы принесли мне омара без 
одной клешни. В чём дело?

— Видите ли, сэр, эти 
омары такие свежие, что 
только успели их доста-
вить к нам в бар, как они 
устроили на кухне настоя-
щую драку друг с другом...

— Тогда заберите этого и 
принесите мне победителя!

У меня украли бумажник, 
в котором лежала вся зар-
плата.

Я, конечно, расстроился, 
но, уверен, не так, как пре-
ступник.

— Скажите, пожалуйста, 
ваш цепной пёс подпуска-
ет к себе?

— Конечно! Иначе как он 
сможет вас укусить?

АНЕКДОТЫ

Продолжается фотоконкурс 
«Рядом с мамой». Дорогие 

мамы! Ждём ваших фотографий с 
детьми любого возраста. Если они уже 
выросли — тоже можно! Фото сопрово-
дите небольшим рассказом о вашей 
семье. Обязательно укажите, в каком 
районе вы живёте! Предпочтение бу-
дем отдавать фотографиям с изюмин-
кой. Победителей ждут призы.
Технические требования: формат JPEG, 

размер не менее 500 Кб. Письма отправ-
ляйте на эл. почту: uvkurier@mail.ru. 
В теме письма напишите: «Фотоконкурс».

По горизонтали: Финансист. 
Мат. Мушкетер. Вигвам. Рапира. 
Ректорат. Киров. Тишина. Занос. 
Гак. Тимьян. Ласт. Тори. Каин. 
Анапа. Сардина.

По вертикали: Каракатица. Пи-
рамида. Взятка. Самовар. Аноа. 
Рис. Викторина. Такси. Тис. Грош. 
Мотив. Рига. Ананас. Терем. Так-
тика. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828

СКАНВОРД

ФОТОКОНКУРС  «РЯДОМ С МАМОЙ»

Анна и её восьмилетний сын Виталик 
Антонов живут в Кузьминках. Всю зиму 
они ходили на Радужный каток в Вешня-
ках, потому что рядом живёт дедушка. 
Больше всего Виталику нравится играть 
с мамой в салочки. 

Анна любит спорт, и она журналист. Пе-
чатается в журналах «Будь здоров!», «60 
лет не возраст!», «Оракул», «Таинственные 
истории». Ещё у неё восемь книг. Виталик 
ею гордится. Даже научился фотографи-
ровать и писать заметки. 
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СУДОКУ

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая 
строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры 
от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить 
строки, столбцы и малые квад раты с учётом уже вписанных цифр. В слож-
ных случаях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку на стр. 17

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: uvkurier@mail.ru,
chitatel@internet.ru
Звоните: (499) 647-6831

Анна и Виталик 
всю зиму 
ходили 
на каток


